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de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

Cotação Dólar - real

R$ 5,37

Cotação eUrO - real

R$ 6,53

Gasolina

R$ 5,92

Diesel comum etanol 

R$ 4,41 R$ 4,49

Temperatura Fechamento

19h35Máx.: 32º
Min. : 16º

CIDADE 7

SAÚDE 6

A Secretaria de Defesa Social de Montes 
Claros em parceria com a Polícia Militar (PM), 
continuam fiscalizando o cumprimento dos 
decretos municipais. Neste fim de semana pelo 
menos três festas clandestinas foram encerradas 
com os representantes multados em 200 UREFS 
(R$ 9.160,00) e diversos convidados multados 
em 10 UREFS (R$ 458,00). Bares também foram 
fiscalizados e multados e alguns terão o pedido 
de fechamento cautelar por 10 dias.

A Praça da Matriz está fechada desde o dia 5 de junho do ano passado, quando foi cercada com tapumes para que o espaço 
fosse reformado, no entanto o ‘capítulo desta novela’ parece está longe do fim. O motivo seria o fato da empresa vencedora 
da licitação para realizar o serviço alegar aumento de mais de 70% do preço do aço, o que levou a empresa solicitou o reali-
nhamento dos preços. 

Montes Claros recebe hoje 
vacinas da Pfizer contra a 
Covid-19

Moc volta aulas presenciais 
e professores reclamam da 
falta de infraestrutura

Carlos Pimenta destaca 
atuação do ex-secretário 
de Saúde de Minas Gerais

Reforma da Praça da Matriz segue parada; 
empresa pede realinhamento de preços 

MANOEL FREITAS

Marcelo Freitas exalta saúde e 
desenvolvimento para Nova Porteirinha

O deputado Carlos Pimenta saiu em defesa 
do ex-secretário de saúde de Minas Gerais, Car-
los Eduardo Amaral, durante a sessão da CPI 
do Fura Fila, aberto pela Assembleia Legislativa 
de Minas Gerais para apurar possível irregulari-
dade na vacinação contra a Covid-19. Como su-
plente da comissão, o deputado norte-mineiro 
citou que se fosse secretário estadual de saúde 
teria se vacinado, pois o cargo coloca a pessoa 
em contato com várias pessoas. 

PM e Secretaria de 
Defesa Social fiscalizam 
festas clandestinas

Sudene tem autorização 
para  a extensão do 
parcelamento das 
dívidas

O deputado federal Delegado Marcelo Freitas (PSL/MG) participou, na sexta-feira (21), da inauguração da Extensão 
de Atendimento Médico do Posto de Saúde da Colonização III, na cidade de Nova Porteirinha. Na oportunidade, o 
parlamentar exaltou o trabalho realizado pela prefeita, Regina Freitas, em prol da saúde e do desenvolvimento no 
município. 

Moc cobra R$ 280 de 
servidor por ter 
danificado veículo da 
Prefeitura

POLÍTICA 4

POLÍTICA 4

Desde o dia 5 de junho do ano passado que a praça está fechada com tapumes

GERAL 9 GERAL 9
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A relação do Cerrado com o fogo 
é antiga, seja de forma natural ou 
quando é causado pelo homem. As 
evidências de incêndios no bioma 
indicam que eles ocorrem há mais 
de 32 mil anos. Além disso, historica-
mente, o fogo é usado em diferentes 
atividades do dia a dia – prática que 
permanece, principalmente para o 
manejo de áreas agrícolas e de pas-
tagem.

A evolução do Cerrado fez com 
que a região fosse composta por um 
conjunto diverso de características e 
particularidades da vegetação e espé-
cies de plantas que são tolerantes ou 

dependentes do fogo. Algumas, in-
clusive, só conseguem se reproduzir 
quando expostas às altas temperatu-
ras das chamas, como a erva conheci-
da como cabelo-de-índio (Bulbostylis 
paradoxa). Todavia, o mesmo fogo 
que traz vida é o que destrói esses 
ambientes naturais, especialmente na 
época da seca, período entre maio e 
outubro, quando ele tende a ser mais 
intenso e de maiores proporções, 
saindo muitas vezes de controle e se 
transformando em incêndios.

Esse contexto demonstra a re-
lação dualística do Cerrado com o 
fogo, o que exige do poder público 

e da sociedade civil organizada a 
criação de estratégias para que ele 
seja usado corretamente no bioma. 
Fogo demais, como se sabe, gera 
problemas. Já a ausência prolongada 
pode gerar grande acúmulo de mate-
rial combustível (biomassa de capim 
seco), que cria condições favoráveis 
para incêndios de proporções de-
vastadoras e exige outras formas de 
manejo.

Por esse motivo, uma solução ino-
vadora tem sido implementada em 
diversas Unidades de Conservação 
(UCs) da savana brasileira. É o chama-
do Manejo Integrado do Fogo (MIF), 

que vem demonstrando ser uma 
ferramenta eficaz para a redução de 
incêndios na região e a consequente 
proteção da biodiversidade local. O 
MIF é uma abordagem de manejo 
conservacionista do fogo que busca 
integrar diferentes ações de preven-
ção a incêndios, que vão desde o de-
senvolvimento de pesquisas científi-
cas, cujos resultados trazem subsídios 
para ações práticas, até a implantação 
de aceiros negros e queimas prescri-
tas, usados para reduzir o material 
combustível existente em uma deter-
minada localidade e, dessa maneira, 
impedir o avanço de incêndios.

Algumas pessoas podem entender 
a operação como a garantia do ir e vir, 
ou que era para pegar bandidos. Mas 
o que pensar se já foi afirmado pelos 
coordenadores da operação que have-
rá novas operações com esse propósi-
to? A violência policial em Jacarezinho 
não foi a primeira e não será a última, 
se nada mudar.  Uma violência dessa 
magnitude tende a gerar mais violên-
cia, a não ser que sejam oferecidas 
oportunidades e o Estado mostre sua 
presença de outra forma.

As instituições públicas devem 
garantir a segurança e os direitos das 
pessoas. Mas se essas pessoas moram 
em comunidades mais pobres, o Esta-
do falha miseravelmente, muito mais 
do que falha em territórios mais abas-
tados e com menos população negra. 
Não é esse tipo de atuação do Estado 
que queremos e precisamos.

As condições de vida de grande 
parte da população já eram difíceis 
antes da Covid-19, agora estão muito 
piores. Ao invés do governo pagar um 
valor para o auxílio emergencial mi-
nimamente aceitável, reduziu a ajuda 
neste ano, aprofundando a miséria. O 

controle da pandemia é desastroso, o 
negacionismo é abusivo.

Não há oferta de políticas de mo-
radia digna, falta água para milhares 
de famílias e não há saneamento em 
70 milhões de casas. A vulnerabilidade 
não está apenas na baixa renda - quan-
do há renda! Soma-se às precárias 
condições de vida, violência, pouco 
acesso à educação, insegurança ali-
mentar, entre outros. Sem opções 
de vida digna, fica difícil crer que o 
poder público ofereça algo parecido 
com cidadania para boa parte da sua 
população insuficiente de tantos itens 
básicos.  

Que mudança esta operação trou-
xe ou trará? Que oportunidades serão 
oferecidas aos moradores? O que o 
Estado oferecerá após a operação? 
Proteção aos jovens supostamente ali-
ciados? Trabalho e renda para garantir 
comida?

O combate ao tráfico, às milícias ou 
facções são temas bastante complexos 
que uma operação isolada não resol-
ve. Mas a melhoria da vida das pessoas 
com as ações do Estado poderia alte-
rar muitas das condições geradoras de 

exclusão, miserabilidade e cooptação 
pelo crime. E isso é uma escolha que 
o Estado pode fazer. É preciso acolher 
estas crianças, adolescentes e suas fa-
mílias, ter empatia e solidariedade por 
todos e todas na comunidade.

As pessoas precisam de um mun-
do melhor, menos desigual e mais co-
operativo. Com um sistema econômi-
co e políticas públicas que contribuam 
para isso. Não o que temos agora, que 
leva a uma concentração de renda ta-
manha que só o Catar nos supera. E 
uma desigualdade tão brutal que nos 
torna o sétimo país mais desigual do 
mundo.

Há muitas alternativas para dis-
tribuir a riqueza e fazer políticas de 
geração de emprego e renda, educa-
cionais, habitacionais, de saúde, entre 
outras, que elevem o patamar de vida 
das pessoas mais vulneráveis e dimi-
nuam a desigualdade.

É possível taxar grandes fortunas 
sempre isentas no Brasil, os que enri-
quecem especulando sem nada inves-
tir no país, os que saqueiam a riqueza 
da nação de forma profundamente 
injusta, tributar as altas rendas, isentas 

do imposto acobertadas com nomen-
claturas como lucros e dividendos dis-
tribuídos entre os donos e gestores de 
grandes empresas.

Existem projetos para isso, como 
os da campanha Tributar os Super-Ri-
cos, que preveem taxar apenas 0,3% 
da população, arrecadando cerca de 
R$ 300 bilhões ao ano.

Para ter liberdade de ir e vir, é pre-
ciso em primeiro lugar estar vivo, que 
não é apenas respirar, mas não estar 
com fome e na miséria. A liberdade 
supõe garantias mínimas de vida, com 
possibilidade de se alimentar, traba-
lhar, morar, cuidar da família, ter lazer, 
cultura e diversão.

As pessoas são diferentes entre si, 
seus conhecimentos, experiências, 
modos de vida. Devem ser valorizadas 
pelas suas características particulares e 
não discriminadas por cor, raça, gêne-
ro, classe social e lugar em que vivem. 
Podemos ser diferentes, e somos, mas 
não merecemos essa desigualdade. 
O povo brasileiro não merece passar 
por isso. É preciso fortalecer o Estado 
brasileiro para atuar a favor do povo e 
não contra ele.

2 OpiniãO
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Qual a forma prática de implementar a 
LGPD nas pequenas empresas?

A água não vai acabar, mas precisa ser 
melhor gerenciada (parte 1)

SAMUEL GIORDANO
PROFESSOR E PESQUISADOR SêNIOR DO PENSA-CENTRO 

DE CONhECIMENTOS EM AGRONEGóCIOS DA FIA-USP E 
MEMBRO DO CONSELhO TéCNICO DO FóRUM DO FUTURO

JOANA SALAVERRY
ADVOGADA ESPECIALIzADA EM DIREITO DIGITAL E 

SeguRAnçA DA InfoRMAção, DPo e geRente De PRoDutoS 
DIGITAIS. FUNDADORA DA STARTUP INFOLOCk FOCADA EM 

COMPLIANCE DIGITAL

A LGPD veio para garantir os direi-
tos dos titulares e proteger os dados 
pessoais. As pessoas estão cada vez 
mais interessadas no tema, mas o que 
poucos se deram conta é que para que 
o resultado da lei apareça existe um 
outro lado igualmente importante: as 
empresas. A lei está em vigor desde 27 
de agosto de 2020, já as sanções admi-
nistrativas começam a ser aplicadas em 
agosto de 2021.

É extremamente complicado cobrar 
medidas de conformidade das empre-
sas em um cenário de crise pandêmica 
mundial. A crise, assim como a Lei é 
uma realidade e têm afetado o empre-
sariado e mais ainda o pequeno em-
presário. Mas como podemos auxiliar- 
especialmente as pequenas empresas 
e comércios locais, de forma prática, a 
implementar a LGPD no seu negócio?

Ponto 1: cuidados com o marke-
ting.

As atividades de marketing geral-
mente envolvem tratamento de dados 
pessoais, especialmente para direcionar 

mensagens de publicidade e realizar 
prospecção comercial.

• Não compre mailings e listas de 
contatos se não tiver base legal legítima 
e adequada, inclusive questionando os 
fornecedores sobre sua responsabilida-
de sobre esse tema.

• Não adicione automaticamente 
pessoas à sua lista de e-mails em realizar 
um contato inicial ou sem haver uma 
relação pré-existente.

Ponto 2: adequando o site da sua 
empresa.

A maior parte das coletas de dados 
pessoais ocorrem hoje pela internet. 
Nesses casos, importante se atentar a 
alguns pontos:

• Aviso de cookies: os titulares es-
tão cada vez mais atentos a essa função. 
Por quê? Dependendo da espécie de 
cookies que o seu site tiver configurado 
vai ter aquele bombardeio de propa-
ganda depois. Ninguém mais aguenta 
pesquisar o preço de um produto na 
segunda e ser perseguido por banners 
de propaganda o resto da semana. O 

que você pode fazer para não espantar 
seus clientes? Verifique se o site da sua 
empresa precisa que você tenha um 
aviso de que o site utiliza cookies para 
coletar dados do usuário. Se for o caso, 
explique para o titular o que os cookies 
fazem através de um aviso. Esse aviso 
deve indicar: (a) o porquê da coleta; (b) 
quais tipos de dados são coletados; e (c) 
um campo que possibilite o “aceite” ou 
a “recusa” da coleta.

• Política de privacidade: deverá ser 
apresentada de forma clara e acessível 
devendo conter, entre outros aspectos: 
(a) quais dados são coletados e como 
são coletados; (b) as finalidades espe-
cíficas do tratamento; (c) identificação 
e informações de quem tem controle 
sobre os dados; (d) informações sobre 
compartilhamento de dados; e (e) in-
formações sobre os direitos dos titula-
res e como exercê-los;

Ponto 3: cuidado com a seguran-
ça da informação.

Este é um ponto muito importante 
para que sua empresa esteja em con-

formidade com a LGPD. Cuidar desse 
aspecto é bem mais vantajoso ao seu 
negócio do que precisar conter um inci-
dente de vazamento de dados. Comece 
por esses passos:

• Bloqueie os computadores quan-
do estiver fora de seu ambiente de 
trabalho e oriente seus colaboradores 
nesse sentido;

• Utilize senhas fortes. Cada colabo-
rador deve ter sua senha de acesso às in-
formações necessárias para exercer suas 
funções. Não existe compartilhamento 
de senhas;

• Tome cuidado ao abrir e-mails e 
seus anexos, principalmente de desco-
nhecidos. A grande maioria dos vírus 
entra por aqui.

Em linhas gerais, o que você precisa 
fazer é criar um plano de trabalho para 
delinear quais são as questões mais rele-
vantes para a sua empresa. Depois que 
você elencar as prioridades, faça a im-
plementação aos poucos, siga o plano 
de trabalho até que a empresa esteja em 
nível avançado de conformidade.

fogo no Cerrado: um desafio para a 
conservação (parte 1)

o Jacarezinho e a tributação dos 
super-ricos (parte 2)

ANDRé LUÍS S. zECChIN
BIóLOGO E COORDENADOR DA RPPN 

ReSeRvA nAtuRAl SeRRA Do toMbADoR, 
LOCALIzADA EM CAVALCANTE (GO)

MARIA REGINA PAIVA DUARTE
PRESIDENTE DO INSTITUTO JUSTIÇA 

fISCAl, IntegRAnte DA CooRDenAção DA 
CAMPANhA TRIBUTAR OS SUPER-RICOS

o estoque de água no 
mundo é constante há 500 

milhões de anos

Para se debater as questões da 
água podemos começar pela forma-
ção da água no planeta terra. Afinal 
a água nem sempre esteve presente 
na terra em sua forma líquida, sóli-
da e ou de vapor. Nos processos de 
formação da terra, os vulcões emi-
tiram grandes quantidades de gases 
tais como nitrogênio, gás carbôni-
co, monóxido de carbono, dióxido 
de enxofre, metano, vapor d´água 
e outros. Essas emissões formaram 
a atmosfera.

Com o passar dos milênios a 
temperatura diminuiu e os gases 
começaram a se condensar, for-
mando os núcleos de condensação 
(também conhecidos como nu-
vens). Começou-se então um ciclo 
no qual a precipitação do vapor de 
água, na forma líquida, começou a 
retornar à Terra atraída pela gravi-
dade.

A água em seu estado líquido 
começou a se acumular na super-
fície, originando os oceanos pri-
mitivos com altas concentrações 
de sais. Com a chuva houve o 
escorrimento, erosão das rochas, 
transporte de partículas e acúmulo 

nas depressões. A infiltração atra-
vés da superfície formou as águas 
de subsolo. Com a emersão dos 
continentes formaram-se as lago-
as, rios, pântanos e os primeiros 
organismos vivos. Com a evolução 
das plantas começou um processo 
de grande liberação de oxigênio e 
absorção de gás carbônico nos pro-
cessos fotossintéticos.

As rochas mais antigas de am-
bientes aquáticos datam de 3,8 bi-
lhões de anos. Essa é a indicação 
do surgimento de água na forma 
líquida na terra. O oxigênio livre, 
por sua vez, aparece com os pro-
cessos de fotossíntese das plantas 

datando de 2,7 bilhões de anos. As-
sim, a água que temos hoje no pla-
neta é a mesma, em mesma quanti-
dade, do que antes? Sim. Isso nos 
remete à questão da falta de água 
no planeta.

A quantidade de água na terra é 
estimada entre 1,4 a 1,5 bilhão de 
km³ e tem permanecido constante 
durante os últimos 500 milhões de 
anos.

Apesar de termos a impressão 
de que a água está desaparecen-
do, que há falta de água na Terra, a 
quantidade de água na Terra é pra-
ticamente invariável há centenas de 
milhões de anos.

Sonho de eike BatiSta 
vira pó

O sonho do empresário Eike Batista de ser o homem mais rico do 
Brasil e do mundo virou mesmo pó.  A 6ª Câmara Cível do Tribunal de 
Justiça do Rio de Janeiro decretou a falência da MMX, mineradora co-
mandada por Eike Batista. Os desembargadores julgaram ilegal uma 
liminar, de 2019, que suspendeu o processo de falência. A ordem 
havia sido dada pela 4ª Vara Empresarial do Rio. Os magistrados não 
concordaram com os argumentos apresentados pela própria MMX, 
de que investidores chineses aportarão recursos nas empresas sufi-
cientes para recompor financeiramente a mineradora. (BlogdoPCO)

tramPolim Político

Qual será o futuro da cidade de São Paulo? Continuará sendo ape-
nas um trampolim político para o prefeito da vez ou para terceiros? 
Tudo o que ouço a respeito do novo prefeito é sobre como ele vai 
participar, e que apoio vai dar, na disputa eleitoral para governador 
e para presidente da República em 2022. Porém é bom não esquecer 
que a cidade de São Paulo tem problemas gigantescos, e dedicação 
exclusiva para resolvê-los seria a primeira (e única) missão de um 
prefeito. O tempo vai dizer, mas não começa bem. 

Privatização meia-boca

Defensor do estado mínimo, o empresário Salim Mattar, não es-
conde a decepção com o texto aprovado pelos deputados federais 
para a privatização da Eletrobras. Ele considera a “privatização meia
-boca”. O entendimento é o de que os três pontos principais que 
inviabilizariam a privatização foram retirados, mas algumas polêmicas 
ficaram, como o de condicionar a operação à contratação de energia 
em térmicas, que é mais cara e terá um custo maior para o consumi-
dor.  

aliados querem salles longe do 
governo

A crise provocada no governo com as denúncias contra o ministro 
do Meio Ambiente, Ricardo Salles, preocupa aliados do presidente 
Jair Bolsonaro, que passaram a defender o afastamento temporário 
de Salles, até que as acusações contra ele sejam esclarecidas. A argu-
mentação é a de que esta seria uma forma de preservar o presidente, 
caso algo de mais grave seja confirmado. A PF deflagrou na quarta-
feira uma operação que teve como alvo o ministro do Meio Ambiente, 
o presidente do Ibama, Eduardo Bim, e outros servidores da área. A 
acusação é que o ministério e o Ibama afrouxaram regras de expor-
tação de madeira para facilitar a venda de produto de origem ilegal. 

 
Privatizações começam

Não faltam argumentos no governo para a privatização da Eletro-
bras. O secretário do Tesouro Nacional, Jeferson Bittencourt, disse 
que manter a Eletrobras como uma empresa estatal traz risco para 
as contas públicas e para o setor elétrico. Para ele, “a manutenção da 
Eletrobras como uma empresa estatal representa um risco não só do 
ponto de vista fiscal, porque a empresa demanda capitalizações para 
que mantenha sua capacidade de investimento, mas um risco para o 
setor, porque o governo tem restrições muito profundas para conti-
nuar fazendo os aportes necessários para manter os investimentos”. 
Ele também avisou que o governo “eventualmente não vai conseguir 
manter os investimentos” na Eletrobras. A privatização da companhia 
foi aprovada nesta semana pela Câmara dos Deputados e seguiu para 
o Senado.

vacina da uFmg seria mais eFicaz
 contra variantes da covid

possibilidade de fabricação de uma vacina mineira mais eficiente 
contra a Covid-19 e suas variantes pela Universidade Federal de Minas 
Gerais (UFMG), em 2022, deixou os deputados da Assembleia Legis-
lativa de Minas Gerais (ALMG) esperançosos, durante visita realizada 
pela Comissão de Educação, Ciência e Tecnologia na manhã de sexta-
feira (21/5).

A deputada Beatriz Cerqueira (PT) e os deputados Bartô (Novo), 
Coronel Henrique (PSL) e o deputado federal Rogério Correia (PT
-MG) foram recebidos no Centro de Tecnologia de Vacinas (CT-Va-
cinas) da UFMG, onde assistiram apresentação do coordenador do 
Centro de Pesquisas, Ricardo Tostes Gazzinelli. Eles também tiveram 
a oportunidade de visitar os laboratórios, onde está em fase de de-
senvolvimento a SpiNTec, vacina contra a Covid-19 produzida pelos 
pesquisadores mineiros em parceria com a Fiocruz e o Ministério da 
Ciência e Tecnologia.

De acordo com o pesquisador, a vacina apresentou resultados 
muito animadores em animais, por ser muito eficiente em estimu-
lar o sistema imunológico, incluindo níveis altos de anticorpos e de 
resposta de linfócitos T. Ela também seria mais eficiente contra as 
variantes da Covid-19 que as vacinas atuais, por usar proteína recom-
binante. “A proteína N não é tão exposta, por isso não é tão sujeita às 
mutações”, explicou. (Portal ALMG)
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tv gazeta só para famílias inteli-
gentes

Tu vistes pelo menos alguns capí-
tulos de uma novelinha de mierda que 
chama A dona do pedaço? Pois é uma 
novela que é para maiores com cenas 
de sexo explicito e ensina como filho 
garfa a mãe e adultério com o marido 
da mãe... é uma apelação feia e sem 
sentido e fico cá a pensar... se cada 
cristão verdadeiro tomasse consciên-
cia não ligaria na TV Plim Plim, no caso 
das novelas que acaba com princípios 
morais... Agora se tu queres lazer e 
cultura e informação de verdade ligue 
na TV Gazeta Norte Mineira e tu podes 
deixar seus filhos assistem... pois essa 
TV respeita você e os princípios e não 
tem apelação. Agora não tem desculpa 
para  assista a melhor.

chiclete virou remédio?

Ah não... agora eu não vou lhe 
aguentar mais com as caras e bocas 
que tu vives fazendo quando está mas-
cando chicletes... não dá mesmo... e 
agora os cientistas doidões lá da boa 
terrinha da Rainha andam dizendo 
que chiclete é um ótimo remédio para 
quem operou... é só mascar que tudo 
volta a funcionar legalzinho... mas será 
isso mesmo verdade? Eita povo doida-
ço do coquinho, seu menino... mas 
agora por favor... eu já lhe contei... 
mas não vá ficar mascando chicletes 
entortando a boca feito doida que tu 
consegues ficar mais desprovida de 
beleza física do que é atualmente... 

tá ligada né mala acabada... o que fal-
ta para esses cientistas hein... eu não 
acredito...

internet sempre faz vítima 
com tolos

Tem mulher que não casa com o 
sapo... porque não sabe qual é o ma-
cho... e tem mulher que fede... apesar 
de ser biitinha... tanto que não conse-
gue falar tete a tete com um homem 
e por isso vive procurando na rede 
mundial de computadores... Claro 
que não vai achar coisa que presta... 
se está disponível na internet é por-
que está bichado e ninguém quis... 
Mas tem mulher que continua sem 
sabedoria... uma brazuquinha passou 
a namorar um rapaz via internet... e 
ele pediu que ela levasse uma caixa de 
chocolate para sua mãe... ela aceitou... 
e só que dentro dos chocolates tinha 
haxixe... o pozinho do capeta e ela foi 
para o xilindró e levou juntos os seus 
pais idosos... Oh, sabedoria!

textinho ou historinha 
cretininha xonadinha

Pois agora nesse momento estou 
deixando de lado todas as coisas sérias 
e estou partindo firmemente para o 
nosso besteirol de cada dia... afinal de 
contas eu preciso oxigenar o meu glo-
rioso Coquinho com uma tremenda 
dose de bom humor... pois ir é melhor 
do que ler dossiê da nação PTlândia. 
Um belo dia um gatinho siamês mais 
feiinho de listra preta... olhou detida-
mente para a lua e miou... e agora eu 
te pergunto... Por que a lua não miou 
para o gato? Simplesmente, meu bem 
porque astro no mia... entendeu ou 
quer que eu desenhe?  Um dia alguém 
estava comendo um abacate e se de-
liciando... e o limão com uma dor de 

corno arretada sapecou - hummmm 
com açúcar meu bem... até eu... ui.. 
ui...ui... mas como a inveja mata... ará.

ciência prova que tu mentes um 
bocado hein?

Espere aí... não começa me xin-
gar que eu não gosto... tu continuas 
cada vez mais precipitada, né mesmo? 
Eu estou dizendo apenas o que eu vi 
numa pesquisa... pois já ficou com-
provado que todo brazuquinha mente 
pelo menos 200 vezes por dia... cruz 
credo... será que isso é veró mesmo? 
Eu não minto... pronto... já menti... 
que coisinha horrorosa... até a menti-
ra tem o seu dia internacional... isso 
já está mudando todos os nossos 
valores e não estou gostando nadica 
de nada... mas isso foi o que apontou 
uma pesquisa... é aquele negócio de 
tu dares bom dia... boa tarde e ri sem 
estar com vontade e tudo isso é consi-
derado mentira... então eu não acredi-
to mais em ti e ponto.

Yes, palhaços corruptos 
lideram cPi

Parece brincadeira... eu quero di-
zer que me envergonho da maioria 
dos depufês federais e senadores que, 
na maioria, são mentirosos e corrup-
tos e pior respondem a dezenas de 
processos criminais. A imagem da nos-
sa Gloriosa Terrinha do Bananal no 
exterior era deplorável e só melhorou 
com a eleição de Bolsonaro que tem 
um defeito: fala demais. Mas ai vem os 
senadores sem moral alguma e criam 
uma CPI mandada pelo STF que goza 
da maior impopularidade de todos os 
tempo. E pasmem e vocês             ven-
do um bandido declarado que atende 
pelo nominho de Renan Calheiro 
dando uma de xerife e é o relator... ai 
a nossa imagem ficou pior lá fora.

nada de novo debaixo do céu

O sábio Salomão disse com muita 
propriedade que nada se faz de novo 

sobre a terra e tudo que parece novo 
um dia já foi feito e nada há de novo 
descoberto... Oh minha gente ele 
está realmente correto como sem-
pre... Para corroborar (eita que estou 
gastando no português) isso agora 
um grupo de jovens está recriando a 
Arena... é aquele partido que sempre 
deu sustentação a política armada do 
tempo da ditadura... E pasmem... o 
número de jovens é muito grande 
nesse novo partido.. E agora eles 
querem colocar como a grande es-
trela o Jair Bolsonaro... 

 
golpe do amor ainda pega

Oh minha gente mais apaixona-
da... se o teu amor te largou... o ne-
gócio é chorar as magoa ouvindo 
uma dupla sertaneja... reclamar... 
lamuriar e torcer para ela voltar e 
nesse tempo caça outra para amor-
tecer a dor do coração... Por que 

estou dizendo isso? Simplesmente 
porque existem muitos 171 que 
todo dia sai de suas houses para 
enganar os incautos e doloridos do 
coração e dizem que tem poder de 
trazer a amada em até três dias e 
tu pagas uma merrequinha brava e 
nada acontece... Ué minha gente... 
se trabalho espiritual mandasse no 
livre arbítrio não existia nem mes-
mo a vontade do homem e nem de 
Deus... basta pensar né malinha... 
Xô enganadores... eca...

montei no Porco

Pois muito que bem minha doce 
amizade de gente da melhor qua-
lidade... nesse momento estou indo 
embora e só volto amanhã se Deus 
quiser... e até lá acho muito bom que 
não faça nadica de nada de errado 
e nesse momento estou picando a 
mula... capando o gato... deitando o 

cabelo e caindo no capinado... e não 
adianta fazer trapalhada que não 
estarei por perto para te acudires 
de jeito nenhum... e por favor lem-
bre - “Que saudades, que zelo, que 
vingança. Em tudo provastes estar 
inocentes nesse assunto.” Bíblia Sa-
grada

 o Fuso de hoje é – A política da 
Petrobras em relação aos preços dos 
combustíveis e com isso cria ilusão 
de que o Sapinho embusteiro Man-
guaceiro barbudo pode resolver... 
ele rouba  mas ajuda? É isso? Xô coi-
sa ruim... Fora

o Xonado de hoje é - A conse-
lheira do Coren, Rosy Faria que deu 
o pontapé inicial da volta do pedido 
da criação do piso salarial para a clas-
se dos enfermeiros que  são guerrei-
ros e precisam de atenção dos gover-
nos... Sucessos nobre guerreia... Fui

Foto da semana

Hoje abrilhantando a nossa coluna o jovem e um dos melhores profissionais da segurança em Minas... 
o delegado Regional, Dr. Herivelton que competência sobra... sucesso nobre guerreiro...Fui

Para vereador, a falta de 
apoio ao homem do campo 
diminui ofertas de produtos

valdemar soares

O vereador, Reinaldo Carrapi-
cho (Republicano) que faz parte da 
bancada ruralista disse que o cam-
po está sendo esvaziado e o êxodo 
rural esta cada vez maior devido à 
falta de apoio ao homem do campo 
e falta políticas perenes dos poderes 
públicos para que o trabalhador ru-
ral tenha um mínimo de condição 
de trabalho para continuar desen-
volvendo o seu trabalho. 

Carrapicho disse que o homem 
que escolheu vive no campo, gosta 
do que faz e não quer esmolas dos 

governos, mas dignidade e meios 
para poder trabalhar em paz. O 
parlamentar chamou atenção para 
as estradas que estão em situações 
precárias e algumas sem a menor 
condição de uso e os que ainda 
conseguem produzir não tem como 
comercializar os produtos por falta 
de transporte. “A nossa realidade é 
ainda mais dura e cruel, pois temos 
que conviver com uma seca que na 
grande maioria das vezes causam 
graves prejuízos e perdemos tudo 
que plantamos. O governo federal 
sinaliza com apoio a quem perde 
tudo, mas o Norte de Minas fica só 

na promessa e o que ganhamos é do 
governo estadual que traz cisternas, 
cestas básicas. Isso ajuda, mas não 
resolve o problema do trabalhador 
rural que quer políticas que venha a 
garantir o mínimo de sobrevivência 
com dignidade”, destacou. 

Ainda segundo o parlamentar 
que ter saúde, educação, trans-
portes e investimento no convívio 
com a seca é obrigação do Estado e 
quando isso não acontece o homem 
da roça quer largar tudo e vir para 
a cidade em busca de melhoria e 
chegando aqui, percebe que sua 
situação fica pior, pois sem uma 

formação profissional para compe-
tir no mercado de trabalho, ele vai 
para a periferia, para os bolsões 
de pobreza. “O que nós queremos 
é que os governos falem menos e 
ajam mais, pois basta ir no Mercado 
Municipal nos sábados para perce-
ber que estão diminuindo drastica-
mente a oferta de produtos da roça. 
O homem do campo ás vezes não 
vem água para consumo humano 
e é preciso que o poder público, 
federal, municipal e estadual repen-
se a política do campo, senão essa 
população ai diminuir ainda mais”, 
concluiu Carrapicho.

Depois da Constituição de 
1988, ficou determinado que 
os municípios pudessem geren-
ciar algumas leis que somente a 
União tinha poder, como o trân-
sito urbano. Com a mudança os 
municípios criaram suas próprias 
formas de gerenciar o trânsito 
e passaram a se responsabilizar 
diretamente por ele. Em Montes 
Claros foi criada a MCTrans que 
até então é a empresa responsá-
vel pela organização de todo trân-
sito urbano e, para que a Polícia 
Militar também pudesse ajudar 
na organização, foi firmado um 
convenio, entre a municipalidade 
e a Polícia Militar. Com relação á 
segurança publica, os municípios 
passaram a ter autonomia para 
criar a guarda municipal, que em 
algumas cidades é armada e aju-

da no combate a criminalidade. 
Foram conquistas importantes e 
que descentralizou esse tipo de 
ação. Agora existe um projeto de 
lei que tem como relator, que se 
aprovado, dá autonomia para os 
municípios parcelar as multas de 
transito como achar melhor. Isso 
começou a mudar na pandemia, 
onde municípios tem autonomia 
até para aplicar toque de recolher. 
Na verdade não é um novo proje-
to, mas sim a regulamentação da 
lei constitucional já aprovada. Na 
legislatura passada, os vereado-
res, fizeram junto um projeto de 
lei que foi aprovado pelo legislati-
vo, onde o município teria autori-
zação para parcelar em até quatro 
vezes as multas de trânsito sofri-
das pelos motoristas. Mas por de-
terminação do Superior Tribunal 

Federal, essa lei não pôde entrar 
em vigor, pois no entendimento 
da corte máxima brasileira, isso 
é de competência exclusiva da 
União e não cabe aos municípios 
esse tipo de interferência.

O deputado Leonardo Mon-
teiro, disse que vai pedir em seu 
relatório que o STF que mude 
essa situação para que os municí-
pios possam fazer o parcelamento 
das multas, pois segundo ele, o 
numero de motoristas apanhados 
cometendo infração de transito é 
muito grande e muitos desejam 
pagar, mas não tem condições 
de fazer isso de uma vez, e com a 
provação do parcelamento pelos 
municípios ele entende que dimi-
nuirá o numero de inadimplentes 
que vem crescendo a cada ano. 
( vs)

Enorme a repercussão, na sex-
ta-feira (21/05/21), do encontro 
de Fernando Henrique Cardoso 
(FHC) e Lula por intermédio do 
ex-ministro Nelson Jobim. Segun-
do divulgado, no almoço foram 
discutidos temas afeitos ao Brasil, à 
democracia e à atuação do Gover-
no Bolsonaro frente à pandemia. 
Só os neófitos se espantam com 
essa aproximação, pessoal e políti-
ca. Ambos - FHC e Lula - estiveram 

juntos em diversas ocasiões nas lu-
tas pela reconquista da democracia 
e Lula apoiou a campanha de FHC 
para o Senado, em 1978. Ambos, 
contudo, distanciaram-se politica-
mente por conta de seus projetos 
pessoais e partidários, Lula como 
dirigente máximo do PT e FHC 
como fundador do PSDB. Numa 
das últimas declarações, FHC afir-
mou que, num eventual segundo 
turno contra Bolsonaro, votaria 
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O encontro de FHC e Lula: 
o que se pode esperar?

Deputado quer mais autonomia 
para municípios
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em Lula e isso não seria a primei-
ra vez. É possível supor que tenha 
votado em Lula no segundo turno, 
em 1989, quando este concorreu 
com Collor. Com o impeachment 
instaurado e a renúncia de Collor, 
FHC ganhou evidência no Governo 
Itamar e, por isso, acabou, como 
Ministro da Fazenda, protagoni-
zando a confecção do Plano Real. 
FHC ganhou de Lula em 1994 e em 
1998, ambas vitórias no primeiro 
turno. Lula, depois, ganhou, no 
segundo turno, dos tucanos, con-
tra José Serra e Geraldo Alckmin, 
em 2002 e 2006, respectivamente. 
E Lula, ainda, fez a sucessora, Dil-
ma, em 2010 e 2014. Não há, creio, 
processo de transmissão do poder 
mais democrático e com valores 
republicanos do que a passagem 
de FHC para Lula, em 2002. Por 
aposta política - e como uma das 
primeiras narrativas da fábrica lu-
lapetista - construiu-se o termo 
“herança maldita” para caracterizar 
a Era FHC. O termo pegou a ponto 
de até mesmo os tucanos, em 2002 
e 2006, esconderem FHC em suas 

campanhas. FHC ficou, por certo, 
com mágoas pela caracterização de 
seu governo como tendo legado 
uma herança maldita, mas enten-

dia que era parte do jogo e, a cada 
pancada, devolvia com ironias e es-
tocadas na direção dos petistas. E, 
quem diria, os petistas tiveram que 

se defrontar com a herança de Dil-
ma, que, se não foi maldita, passa 
muito longe de ser bendita para o 
Brasil.
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O parlamentar defende trabalho realizado por Carlos Amaral

O relator da Comissão Tempo-
rária Covid-19, Wellington Fagun-
des (PL-MT), visitou na sexta-feira 
(21) as instalações da indústria 
Ourofino, em Cravinhos (SP), para 
verificar de perto as condições da 
produção de vacina no Brasil. Ele 
estava acompanhado pelo minis-
tro da Saúde, Marcelo Queiroga, e 
da ministra-chefe da Secretaria de 
Governo, Flávia Arruda, além de 
representantes de vários órgãos e 
entidades.

O laboratório Ourofino produz 
vacinas veterinárias e é uma das 
indústrias que operam com nível 
máximo de biossegurança estabele-
cido pela Organização Mundial de 
Saúde (OMS). Sua planta industrial 
tem capacidade para produzir vaci-
nas para imunização da população 
contra o novo coronavírus, além de 
outras duas empresas: Merck Sharp 
& Dohme, em Valinhos (SP); e Ceva 
Saúde Animal, em Juatuba (MG).

A proposta do senador é tornar 
o Brasil autossuficiente na produ-

ção de vacinas contra a Covid-19 
em laboratórios de saúde animal.

“Estamos otimistas, em busca de 
soluções e trabalhando nesse senti-
do porque o Brasil precisa e tem 
condições de produzir vacinas aqui 
mesmo, em quantidade suficiente 
para atender toda a população bra-
sileira. Também podemos ajudar os 
demais países da América Latina”, 
frisou Wellington Fagundes.

Marcelo Queiroga confirmou 
que a planta industrial tem tecno-
logia altamente avançada.

“Hoje, buscamos aqui conhecer 
melhor as instalações da empresa 
e verificar a possibilidade em um 
curto prazo, temos vacinas contra 
a Covid-19 produzindo neste par-
que”, afirmou o ministro.

Ainda não há um prazo para 
que os laboratórios que produzem 
insumos de saúde animal possam 
começar a fabricar vacinas anti-co-
vid. A Agência Nacional de Vigilân-
cia Sanitária (Anvisa) já iniciou as 
visitas técnicas aos laboratórios.

O senador ressaltou que a ini-
ciativa vem sendo feita por etapas 
e a principal delas diz respeito à 
transferência de tecnologia para 
que essas indústrias possam pro-
duzir o Insumo Farmacêutico Ativo 
(IFA).

Conforme o Sindicato Nacional 
da Indústria de Produtos para Saú-
de Animal (Sindan), havendo auto-
rização e transferência de tecnolo-
gia, o setor pode produzir mais de 
400 milhões de doses de vacinas 
contra a Covid-19.

Outra etapa de trabalho para 
fazer o Brasil produzir vacinas é a 
aprovação do Projeto de Lei (PL) 
1.353/2021, de Wellington Fagun-
des, já aprovado pelo Senado e que 
espera aprovação da Câmara dos 
Deputados. A proposta autoriza o 
uso das plantas industriais e de-
termina que, para desempenhar a 
atividade, as empresas dependerão 
do aval da Anvisa e também estarão 
sob fiscalização do órgão. (Agência 
Senado)

A Prefeitura de Montes Claros 
ampliou no sábado a vacinação 
contra a Covid-19 para pessoas com 
comorbidades e idade a partir de 18 
anos. A partir de hoje, a vacina estará 
disponível nas 29 salas de vacinação 
do Município. Serão vacinados nesta 
nova etapa da imunização as pessoas 
com síndrome de Down, Hiperten-
são Arterial Resistente (HAR) (PA 
acima das metas recomendadas em 
uso de três ou mais anti-hipertensi-

vos), Hipertensão arterial estágio 3, 
Hipertensão arterial estágios 1 e 2 
com lesão em órgão-alvo e/ou co-
morbidade (PAS 180 e/ou PAD 110 / 
PAS entre 140 e 179 e/ou PAD entre 
90 e 109 com lesão em órgão alvo 
ou comorbidade que são maiores de 
18 anos.

Também que tem obesidade 
mórbida, com IMC maior ou igual 
40 necessário Diabéticos, deficientes 
físicos permanentes cadastrados no 

BPC e é necessária a comprovação 
de BPC e laudo médico. Os pacien-
tes com doenças cardiovasculares, 
como insuficiência cardíaca, Cor 
pulmonares, Hipertensão pulmonar, 
Cardiopatia hipertensiva, Angina 
estável, Cardiopatia isquêmica, IAM 
prévio, Lesão valvar com repercus-
são hemodinâmica, Portadores de 
próteses valvares, Miocardiopatias, 
Pericardiopatias, cardiopatias con-
gênitas com repercussão hemodi-

nâmica, Fibrilação, Flutter atrial, 
Aneurismas e Dissecções de aorta e 
grandes vasos, AVC, AIT, Demência 
vascular desde que apresentem o 
laudo médico,

Os pacientes com imunossu-
primidos (transplantados de órgão 
sólido ou de medula óssea; pessoas 
vivendo com HIV e CD4; doenças 
reumáticas imunomediadas sistêmi-
cas em atividade e em uso de dose 
de prednisona ou equivalente >10 

mg/dia ou recebendo pulsoterapia 
com corticóide e/ou ciclofosfamida; 
demais indivíduos em uso de imu-
nossupressores ou com imunodefi-
ciências primárias; pacientes onco-
lógicos que realizaram tratamento 
quimioterápico ou radioterápico nos 
últimos 6 meses; neoplasias hemato-
lógicas) e é necessário laudo médi-
co. Quem tem doença renal crônica 
(TFG <60 e ou Síndrome Nefrótica, 
cirrose hepática a Anemia falciforme.

Tem ainda os pacientes com 
pneumopatias crônicas graves com 
DPOC, fibrose cística e pulmonares, 
pneumoconioses, displasia bronco-
pulmonar e asma grave (uso recor-
rente de corticoides sistêmicos, in-
ternação prévia por crise asmática). 
A vacinação ocorreu no drive-thru 
do estacionamento do Montes Cla-
ros Shopping, das 8 às 20 horas;  nas 
salas de vacinação dos shoppings, 
das 10 às 21 horas. (ga)

Carlos Pimenta destaca atuação do ex-
secretário de Saúde de Minas Gerais

Wellington Fagundes visita indústria para 
verificar condições de produção de vacina

Moc amplia vacinação para 
pessoas com mais de 18 anos e 
com comorbidades

CIANO MAGENTA AMARELO PRETO 
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4 pOlítica/ Saúde

Marcelo Freitas exalta saúde e 
desenvolvimento para Nova Porteirinha

O deputado federal Delegado 
Marcelo Freitas (PSL/MG) partici-
pou, na sexta-feira (21), da inau-
guração da Extensão de Atendi-
mento Médico do Posto de Saúde 
da Colonização III, na cidade de 
Nova Porteirinha. Na oportunida-
de, o parlamentar exaltou o traba-
lho realizado pela prefeita, Regina 
Freitas, em prol da saúde e do de-
senvolvimento no município.

“Garantir saúde com eficiência 
e tratamento digno para todos é 
nossa missão, especialmente nes-
se momento de pandemia com a 
perda de milhares de pessoas em 
nosso país. Para isso, estamos fir-
mes com a nossa prefeita, Regina, 
na busca de ações e investimentos 

para a área de saúde em Nova Por-
teirinha. Regina tem trabalhado 
de maneira incansável, mesmo 
com as dificuldades de um vírus 
que não escolhe raça nem cor. 
Mesmo em momentos difíceis, ela 
não tem poupado esforços na luta 
pela qualidade de vida da popula-
ção. Nosso mandato está à dispo-
sição da população para que dias 
melhores venham, o mais breve 
possível”, afirmou Marcelo Freitas.

O parlamentar também falou 
sobre os esforços junto ao Go-
verno Federal para execução das 
obras do Projeto Gorutuba.

“Reforçamos nosso compro-
misso de, junto com a bancada 
mineira, buscar recursos para o 

Projeto Gorutuba, trazendo mais 
desenvolvimento e renda para o 
povo de Nova Porteirinha. A con-
clusão das duas primeiras etapas 
do projeto é fruto de um traba-
lho coletivo da bancada mineira, 
atendendo ao pedido da prefeita, 
Regina. Estamos atentos e empe-
nhados para a efetiva conclusão 
dessas obras para aumentar a pro-
dução, gerar emprego e renda, e 
garantir a qualidade de vida do 
povo norte mineiro”, concluiu 
Freitas.

Também participaram da inau-
guração da Extensão de Atendi-
mento Médico do Posto de Saúde 
da Colonização III, na cidade de 
Nova Porteirinha, o vice-prefeito, 
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girleno alencar

O deputado Carlos Pimenta 
saiu em defesa do ex-secretário 
de saúde de Minas Gerais, Carlos 
Eduardo Amaral, durante a sessão 
da CPI do Fura Fila, aberto pela 
Assembleia Legislativa de Minas 
Gerais para apurar possível irre-
gularidade na vacinação contra a 
Covid-19. Como suplente da co-
missão, o deputado norte-mineiro 
citou que se fosse secretário esta-
dual de saúde teria se vacinado, 
pois o cargo coloca a pessoa em 
contato com várias pessoas. Ele 
lembrou que na pandemia, nada 
do que conhecia está valendo 
agora e afirma que assiste o circo 
montado em Brasilia com a CPI do 
Senado Federal, que se transfor-
mou na pandemia da política ras-
teira e das questões ideológicas, 

visando às eleições de 2022 e por 
isso, espera que a CPI da Assem-
bleia Legislativa de Minas Gerais 
apresente dados concretos.

O deputado norte-mineiro jus-
tifica que acompanhou a atuação 
do secretário Carlos Eduardo nos 
dois últimos anos, onde teve de 
reconstruir todo sistema de saúde 
em Minas Gerais, pois recebeu a 
pasta em situação de terra arrasada 
e não tinha nada. Pimenta obser-
va que ficou quatro na Comissão 
de Saude e fez o impossível para 
mostrar o desmando na saúde em 
Minas Gerais e viu o “desmorona-
mento do Pró-hosp, do transporte 
de pacientes, Farmácia de Minas, 
além de uma dívida monstruosa 
com os municípios e os hospitais, 
pois a Secretaria de Saude ficou 
amorfa, sem programas e proje-
tos”, disse.

Para agravar a situação, o gover-
nador Romeu Zema e o secretário 
Carlos Eduardo ainda tiveram que 
enfrentar a pandemia do novo 
coronavírus, que provocou a cri-
se entre os entes federativos, da 
União contra os Estados e muni-
cípios, com esses tendo o direito 
reconhecido pelo STF de serem 
soberanos para adotarem medidas 
contra a doença e ainda veio essa 
CPI sem direcionamento em Brasí-
lia. “Estamos em barco a deriva e 
mar revolto e coem o risco da ter-
ceira onda, vinda da Índia”, aler-
tou Carlos Pimenta. Ele lamenta 
que a CPI tenha levado o nome de 
Fura Fila, pois entende que todos 
servidores da Saúde deveriam ter 
sido vacinados, desde aquele que 
teve de despachar as vacinas e por 
isso, não transformar em CPI de 
cunho e medidas ideológicas.

Relator da comissão, o senador Wellington Fagundes (à esq.) visitou indústria em Cravinhos (SP), 
junto com o ministro da Saúde, Marcelo Queiroga, e a ministra-chefe da Secretaria de Governo, Flávia 

Arruda

A parlamentar participou de reunião na cidade

Raul; o deputado estadual, Gil 
Pereira; a secretária municipal de 
Saúde, Néia; o vice-presidente 

da Câmara de Vereadores, Ailson 
e os vereadores: Rafael, Murilo, 
Everson, Maria de Porfírio, Renato 

e Odair; além de lideranças e mo-
radores da cidade. (GISSELE NIZA 
– Colaboradora)
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Claudim X Reunião X 
Representantes X Feiras Livres

Bolsonaro X Partido X PP X 
Reeleição X Namoro

Deputado Gil Pereira X Energia 
fotovoltaica X Comemoração X UM 

GW

Lula X FHC X Juntos X Irritação X 
PSDB X Iguais

Prefeitura X “Fome dói” X 
Distribuição X Necessidade X Cestas

Câmara Municipal X Melhoria X 
Bairros X Montes Claros

Indústria X Humberto Souto X 
Geração emprego X José Alencar

A iniciativa é do presidente da Casa Vereador Cláudio Rodrigues 
(Cidadania) e do 2º secretário, vereador Stalin Cordeiro (Podemos). 
Participaram da reunião representantes das feiras do Major Prates, 
Maracanã, São José e Matriz.

Foram apresentados pontos comuns e específicos de cada fei-
ra, onde será elaborado um documento conjunto e encaminhado 
ao Executivo para análise. O presidente da Câmara de Vereadores 
ouviu os representantes que apresentaram o desejo de retomar as 
feiras e que tenha investimentos por parte do Município. Rodrigues 
tem se mostrado atento às reivindicações e às necessidades da po-
pulação como um todo e tem sido uma peça importante na melho-
ria da qualidade de vida da população e principalmente no aumento 
de empregos. Ele tem dado a devida importância para as feirinhas 
que levam produtos de qualidades a população e gera emprego. 
A reunião foi produtiva com ações práticas. Os representantes das 
feiras livres saíram satisfeitos pelo empenho vereadores.

Sem um partido para disputar a reeleição, o presidente Jair 
Bolsonaro fala em namoro com os Progressistas. Ele disse ter sido 
convidado pelo presidente da legenda, senador Ciro Nogueira 
(PI), para se filiar e que não pretende se fazer de “difícil” e acres-
centou que foi “do PP por muito tempo. Ele não está apaixonado 
por mim, mas está me namorando, quer que eu retorne ao partido 
Progressistas. Quem sabe, se ele souber conversar, for bom de 
papo, quem sabe a gente volte. Não estou me fazendo de difícil, é 
um grande partido”. Bolsonaro já foi filiado ao PP em dois perío-
dos, em 2005 e 2016. Ele deixou a legenda porque não via espaço 
para concorrer à presidência. Algo de estranho no ar - o fato de 
Bolsonaro ainda reunir multidão de apoiadores de ponta-a-ponta 
do país gera um temor de que os números das ruas evidenciem a 
onda conservadora de forma concreta e contínua – desmontando 
a narrativa de que o chefe do Executivo não mais conseguiria re-
petir o sucesso político de 2018. Bolsonaro, que segundo o Data-
folha perde para o ex-presidente Lula em todas as sondagens, não 
está nem um pouco inquieto com o recente levantamento feitos 
das pesquisas que erraram nos últimos anos.

Pena de Morte X Defendida X 
Pesquisa X Crimes bárbaros

Defensores da pena de morte são maioria em todos os recortes 
da pesquisa, por sexo, região, escolaridade etc. Levantamento na-
cional exclusivo do Paraná Pesquisa para o Diário do Poder e esta co-
luna revela que a grande maioria (56,7%) dos brasileiros é favor da 
pena de morte para assassinos bárbaros, enquanto 37,3% são contra 
a pena capital e 6% preferem não opinar. Em todos os recortes da 
pesquisa, por sexo, região, escolaridade etc., a maioria defende a 
pena de morte nesses casos, revelando inconformismo com a im-
punidade. Uma das maiores diferenças no apoio à pena capital está 
entre homens, dos quais 61,8% são favoráveis, e mulheres (52,1%), 
e 46,7% contra. Apenas 3,8% desse grupo subiram no “muro”. Entre 
as regiões, a pena de morte tem o maior apoio no Sul (60,4%) e 
Sudeste (59,8%). No Nordeste o apoio é de 51,3% dos entrevistados.

A Prefeitura de Montes Claros continua promovendo a campanha 
“A Fome Dói”, em parceria com a sociedade civil organizada, empre-
sas e instituições. Mais de duas mil cestas já foram doadas e entregues 
para famílias em situação de extrema pobreza, pobreza e em vulnera-
bilidade social, cadastradas nos Centros de Referência de Assistência 
Social (CRAS). Todos os CRAS da cidade estão distribuindo as ces-
tas básicas. A ação é uma iniciativa da Administração Municipal para 
combater as consequências causadas pela pandemia da Covid-19, e 
consiste na distribuição de alimentos para ajudar as famílias mais vul-
neráveis. A pandemia tem feito muitas vítimas da fome e da miséria, 
uma vez que perdera os empregos e sem condições de comprar co-
mida para sustento da família. Com a distribuição das cestas básica 
a Prefeitura ameniza a situação de centenas de pessoas que ainda 
esperam vacina para voltar à normalidade e trabalhar, antes disso as 
cestas são a solução para a fome.

Os vereadores da Câmara de Montes Claros reivindicaram me-
lhorias para o município em vários setores, como construção de 
praças, pavimentação asfáltica e serviço de drenagem. Os parlamen-
tares fizeram visita nos bairros e pontuaram as demandas apresen-
tadas. O vereador Edson Cabeleireiro (PV ) visitou obras no bairro 
Itatiaia e pediu agilidade na construção da ponte que dá acesso ao 
bairro Alterosa. De acordo com o vereador, a ponte é essencial para 
o tráfego de pedestres que buscam atendimento médico no posto 
de saúde que fica no Alterosa e nas escolas. Além disso, o parlamen-
tar informou que o serviço de escoamento será realizado em breve 
pela Copasa. Ainda em sua fala, ele cobrou o recapeamento na rua 
Juca Malveira, no bairro Nossa Senhora das Graças.

O vereador Elair Gomes (MDB) enviou requerimento ao Execu-
tivo solicitando a construção de uma praça no Residencial Parque 
Sul. De acordo com o vereador, no bairro existe ainda a necessidade 
da limpeza dos lotes vagos, calçamento da pista de caminhada e a 
substituição das lâmpadas por LED.

O trabalho sério que o prefeito Humberto Souto vem imprimin-
do na prefeitura de Montes Claros vêm repercutindo em todo Brasil 
e muitas empresas têm procurado a cidade para se instalar. Mon-
tes Claros já está se tornando um polo farmacêutico. Através do 
industrial Josué Alencar Gomes da Silva, o prefeito Humberto Souto 
teve a notícia que a Cristalia Produtos Químicos Farmacêuticos vai 
instalar uma planta industrial na cidade, com a geração de 1.000 
empregos e investimento de alguns milhões. A fábrica vai se instalar 
em imóvel que era da Coteminas e já foi comprado. Por falar em 
Josué, ele, que no dia 5 de julho será eleito presidente da FIESP, 
diz que Minas deve se orgulhar de ter um prefeito como Humberto 
Souto e tem agido como um embaixador de nossa cidade e tem pro-
curado trazer indústrias novas para a cidade e gerando milhares de 
emprego. Josué que assumira Fiesp, poderoso órgão poderá ajudar 
a cidade muito mais.

Auxílio X Assembleia X Projeto 
aprovado X 600 reais X Recomeça 

Minas

Proposta da ALMG para socorrer os setores mais impactados pela 
crise foi apresentada no mês de janeiro e aprovada em abril. O Reco-
meça Minas, plano elaborado pela Assembleia Legislativa de Minas 
Gerais (ALMG) para recuperar o desenvolvimento econômico e social 
do Estado, abalado pela pandemia de Covid-19, agora é lei. Originária 
do Projeto de Lei (PL) de autoria de todos os parlamentares estaduais. 
Entre os destaques do Recomeça Minas, estão a criação de mecanis-
mos de regularização das dívidas tributárias e de um auxílio financei-
ro para as famílias pobres, no valor de R$ 600. O primeiro signatário 
do PL 2.442/21, o presidente da Assembleia, deputado Agostinho Pa-
trus (PV ), destaca o caráter democrático e participativo da proposta, 
construída a partir do diálogo dos deputados com a sociedade, que 
pôde contribuir com sugestões. “Essa ajuda financeira de R$ 600 será 
fundamental, principalmente na nossa região, onde muitos perderam 
seus empregos e rendas e, em muitos casos, estão passando fome”, 
disse o 1º secretário da Assembleia, Tadeu Martins Leite.

5

Minas Gerais atingiu a marca de um gigawatt (Gw) em potência 
instalada na modalidade geração distribuída de energia solar foto-
voltaica. O feito, obtido no mês de abril apenas por Minas entre 
os estados brasileiros, foi repercutido na quinta-feira (20/5) pelo 
deputado Gil Pereira (PSD), na Reunião Ordinária de Plenário da 
Assembleia Legislativa de Minas Gerais (ALMG). Ele destacou que 
uma lei oriunda de projeto de sua autoria, que concedeu isenção 
de ICMS para geração solar, também contribuiu para a obtenção do 
resultado. O parlamentar acrescentou que, para se atingir um Gw, 
foram investidos R$ 4,7 bilhões gerando 30 mil empregos diretos e 
colocando em funcionamento 81.133 placas fotovoltaicas, princi-
palmente no Norte de Minas, região com maior índice de insolação 
do Estado. “De toda a energia solar fotovoltaica produzida no país, 
20% vem de Minas Gerais”, comemorou. Deputados comemoram 
liderança mineira na produção de energia solar.

A garotada petista foi à loucura com o encontro de FHC e Lula, 13 
dias depois. Até chamaram isso de “histórico”. Não sabem que sem-
pre se falaram, inclusive quando eram presidentes e um deles estava 
na oposição. Apenas fazem política, que é a capacidade de conversar. 
Os dois se dão bem desde os tempos do ABC, quando o sociólogo era 
figurinha carimbada nas manifestações lideradas por Lula. Na políti-
ca, um serviu ao outro como “adversário favorito”, que todo político 
busca. Nas urnas, Lula só venceu seu “sparring” para o suceder, mas 
amigos do tucano José Serra suspeitam que FHC fez corpo mole para 
Lula ganhar. Nelson Jobim, que promoveu o encontro, é prova viva 
de que não há diferenças entre esses dois: ele foi ministro de ambos 
os governos. Exceto pelo inglês fluente do tucano e a, digamos, falta 
de saber do petista monoglota, eles são iguais. Por isso estarão juntos 
em 2022.
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Montes Claros recebe hoje vacinas 
da Pfizer contra a Covid-19

Coordenadora de Saúde explica como será 
a destinação da vacina aos municípios

Norte de Minas recebe mais 3,3 mil medicamentos 
do kit intubação
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A imunização com a vacina da Pfizer leva em conta alguns critérios técnicos estabelecidos pela 
própria fabricante

Os sedativos usados no tratamento contra a Covid-19

Saúde
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Chega hoje a Montes Claros a 
primeira remessa com 64.350 doses 
da vacina da Pfizer/BioNtech para 
imunização da população contra a 
Covid-19. Com isso, as cidades que 
formalizarem o termo de compro-
misso passarão a ter uma terceira 
opção de vacina contra a Covid-19, 
visto que já utilizam a CoronaVac, 
produzida pelo Instituto Butantan, 
em São Paulo, e a vacina da Astra-
Zeneca/Universidade de Oxford, 
envasada pela Fundação Oswaldo 
Cruz (Fiocruz), no Rio de Janeiro. 
A iniciativa da SES-MG envolve 47 
municípios de todas as regiões do 
Estado com população igual ou su-
perior a 79 mil habitantes. Nesse 
contexto, com população estimada 
em 409 mil habitantes, Montes Cla-
ros é a única cidade do Norte de 
Minas que será contemplada com 

a implementação da primeira etapa 
de descentralização da distribuição 
de vacinas da Pfizer/BioNtech. A se-
leção e inserção dos 47 municípios 
para a primeira etapa de descentra-
lização foi aprovada pela Comissão 
Intergestores Bipartite do Sistema 
Único de Saúde do Estado de Mi-
nas Gerais (CIB-SUS-MG), coorde-
nada pelo secretário de Estado de 
saúde, Fábio Baccheretti.

A Superintendência Regional de 
Saúde de Montes Claros recebeu 
na sexta-feira a formalização da as-
sinatura de termo de compromisso 
do município de Montes Claros 
para o recebimento e utilização 
da vacina da Pfizer/BioNtech para 
imunização da população contra 
a Covid-19, doença causada pelo 
novo coronavírus. Nesta primeira 
fase a prioridade será a vacinação 
de gestantes e puérperas com co-
morbidades, uma vez que este 

trabalho foi paralisado por orien-
tação do Ministério da Saúde com 
a utilização da vacina CoronaVac. 
A decisão da Secretaria Municipal 
da Saúde de Montes Claros foi 
tomada a partir de reunião reali-
zada quinta-feira (20), por meio 
de videoconferência envolvendo a 
Secretaria de Estado da Saúde de 
Minas Gerais (SES-MG), represen-
tantes das unidades regionais da 
SES-MG e da Pfizer, além de gesto-
res de secretarias de saúde de 47 
municípios que estão aptos para 
participar da primeira etapa de in-
trodução e expansão da vacina da 
Pfizer no estado.  

Além de Montes Claros os 47 
municípios selecionados são: Al-
fenas, Araguari, Araxá, Barbacena, 
Betim, Caratinga, Conselheiro 
Lafaiete, Contagem, Coronel Fa-
briciano, Curvelo, Divinópolis, 
Governador Valadares, Ibirité, 

A coordenadora de vigilância 
em saúde da Superintendência 
Regional de Montes Claros, Agna 
Soares da Silva Menezes explica 
que a decisão da Secretaria de Es-
tado de descentralizar a distribui-
ção da vacina da Pfizer/BioNtech 
leva em conta além do critério de 
municípios que possuem maior 
população, também o tempo de 
transporte dos imunizantes até es-
sas localidades. “As vacinas devem 
ser conservadas a temperaturas en-
tre menos 80 graus a menos de 60 
graus centígrados. Ao serem arma-
zenadas a temperatura entre 2 e 8 
graus centígrados as vacinas devem 
ser aplicadas na população num 
prazo de cinco dias. Desta forma, 
como os municípios maiores pos-
suem maior quantidade de pessoas 
que integram os grupos prioritá-
rios de vacinação contra a Covid, a 
utilização das vacinas da Pfizer se 
torna viável pelo pouco espaço de 
tempo que podem ficar armazena-
das em temperatura acima de zero 
graus”, frisa a coordenadora.

Ipatinga, Itabira, Itajubá, Itaúna, 
Ituiutaba, João Monlevade, Juiz de 
Fora, Lavras, Manhuaçu, Muriaé, 
Nova Lima, Nova Serrana, Pará de 

Minas, Ribeirão das Neves, Sabará, 
Santa Luzia, São João del-Rei, Te-
ófilo Otoni, Timóteo, Vespasiano, 
Passos, Paracatu, Patos de Minas, 

Patrocínio, Poços de Caldas, Pouso 
Alegre, Sete Lagoas, Três Corações, 
Ubá, Uberaba, Uberlândia, Unaí e  
Varginha.

Vacina da Pfizer/BioNtech 

Além das diretrizes do Ministé-
rio da Saúde e de possuir popula-
ção acima de 79 mil habitantes, os 
critérios estabelecidos para cada 
município receber o imunizante da 
Pfizer são: as cidades devem estar 

distantes, no máximo, 2h30 minu-
tos da capital, por modal aéreo ou 
rodoviário (veículo refrigerado), a 
fim de ampliar a segurança da pre-
servação da temperatura de trans-
porte indicada (-15°C à -25°C), 

observada a estrutura atualmente 
disponível para logística.

As unidades de Saúde selecio-
nadas deverão comprovar mecanis-
mos de agendamento para vacina-
ção. A lista de usuários indicados à 

A Secretaria de Estado da Saúde 
de Minas Gerais (SES-MG) dispo-
nibilizou nesta quinta-feira (20), a 
doze hospitais do Norte de Minas 
nova remessa de 3.375 medicamen-
tos do kit intubação, que são utili-
zados para tratamento de pessoas 
acometidas pela Covid-19, doença 
causada pelo novo coronavírus. As 
instituições têm a opção de receber 
os medicamentos diretamente na 
rede de frios da SES-MG, em Belo 
Horizonte, ou via Correios.

Nas últimas quatro semanas 
as instituições de saúde do Nor-
te de Minas que integram a rede 
de referência no atendimento de 
pacientes com Covid já haviam re-
cebido 11.830 medicamentos. O 
quantitativo disponibilizado para 

cada instituição toma como base 
dados fornecidos semanalmente 
pelos hospitais à Superintendência 
Regional de Saúde de Montes Cla-
ros (SRS). Isso possibilita à SES-MG 
fazer o monitoramento das neces-
sidades de apoio às instituições 
que não tem conseguido receber, 
com regularidade, medicamentos 
comercializados por empresas pri-
vadas.

Na remessa disponibilizada 
nesta quinta-feira estão 2.775 uni-
dades de Artracúrio Besilato e 600 
unidades de Fentanila. Em Montes 
Claros as instituições contempla-
das são: Hospital das Clínicas Dr. 
Mário Ribeiro (1.200 unidades); 
Hospital Universitário Clemente de 
Faria (350); Hospital Aroldo Tou-

rinho (325) e o Prontosocor (100 
unidades).

As demais instituições do Norte 
de Minas que nesta semana estão 
recebendo mais medicamentos 
para tratamento de pacientes com 
Covid-19 são: Hospital Municipal 
Senhora Santana, de Brasília de Mi-
nas (375 unidades); Hospital Mu-
nicipal Dr. Gil Alves, de Bocaiuva 
(125); Hospital Municipal São Se-
bastião, de Mirabela (75); Hospital 
Regional de Janaúba (450); Hospi-
tal Municipal Dr. Oswaldo Predi-
liano Santana, de Salinas (100); 
Hospital Municipal de Januária (25 
unidades); Hospital Santo Antônio, 
de Taiobeiras (75) e o Hospital Mu-
nicipal de Francisco Sá (150).

Em memorando enviado neste 

vacinação deverá ser de duas vezes 
o total de vacinas disponibilizadas 
àquela unidade (lista de espera/
contingencial). Além disso, as uni-
dades de saúde selecionadas de-
verão agendar a vacinação, em no 
máximo quatro dias, de um total 
de pessoas compatível com o con-
sumo de 100% das vacinas a serem 
recebidas.

O tempo de validade máximo 
após abertura do frasco, conser-
vado entre 2 graus e 8 graus cen-
tigrados, é de seis horas. As unida-
des devem manter procedimentos 
orientados à utilização integral das 
seis doses por frasco no período 
de funcionamento da vacinação. 
Outra recomendação que os mu-
nicípios deverão seguir é a não 
realização da vacinação com a Pfi-
zer/BioNtech fora das unidades de 
saúde, de forma que as condições 
de preparo e conservação estejam 
rigorosamente preservadas.

A vacina da Pfizer/BioNTech é 
baseada no RNA mensageiro, ou 
mRNA, que ajuda o organismo a 

gerar a imunidade contra o coro-
navírus. A ideia é que o mRNA sin-
tético dê as instruções ao organis-
mo para a produção de proteínas 
encontradas na superfície do vírus. 
Uma vez produzidas no organis-
mo, essas proteínas estimulam a 
resposta do sistema imune resul-
tando, assim, potencialmente em 
proteção para o indivíduo que re-
cebeu a vacina.  Os resultados dos 
estudos de fase três, envolvendo 
mais de 44 mil voluntários e já pu-
blicados em revista científica, mos-
traram que globalmente a eficácia 
da vacina foi de 95%, com esquema 
de duas doses, num intervalo de 21 
dias entre elas.

Na primeira quinzena deste 
mês o Ministério da Saúde infor-
mou estar garantida a entrega de 
200 milhões de doses de vacinas da 
Pfizer/BioNtec até o fim deste ano. 
Em março, a pasta já havia adquiri-
do 100 milhões de doses e, no dia 
14 de maio formalizou a compra 
de mais 100 milhões de doses do 
imunizante. (ga)

mês aos dirigentes regionais de 
saúde e coordenadores do comi-
tê de enfrentamento à Covid-19 a 
SES-MG ressalta que os critérios 
para a distribuição de medicamen-
tos do kit intubação foi pactuado 

com o Conselho de Secretários de 
Saúde de Minas Gerais (Cosems). A 
SES-MG observa que novas aquisi-
ções de medicamentos estão sen-
do planejadas de acordo com as 
oportunidades de mercado, mas 

reforça a necessidade de que os di-
rigentes dos hospitais mantenham 
as tentativas de prospecção de itens 
levando em conta a insuficiência e 
a indisponibilidade temporária de 
medicamentos. (ga)
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Empresa pede realinhamento de preços 
para reformar Praça da Matriz

Moc faz asfalto no acesso 
à ponte do Morada do Sol

7cidade
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girleno alencar

A Toptal Serviços, vencedora da 
licitação para a reconstrução da praça 
da Matriz, em Montes Claros, ainda 
não iniciou as obras do local, apesar 
de ter recebido desde o dia 19 de 
abril, a ordem de serviço assinada 
pelo prefeito Humberto Souto pelo 
valor de R$ 547.458,49. Com a alega-
ção de que os preços do aço subiram 
em mais de 70% a empresa solicitou 
o realinhamento dos preços. Ela ven-
ceu a licitação depois que reduziu 
sua proposta inicial em R$ 6.249,70 
no prazo aberto pela Comissão de 
Licitações. A empresa tinha proposto 
R$ 553.708,19 e a Lagotela Eireli veio 
com a proposta de R$ 548.736,71. 
Com o novo prazo, Toptal apresentou 
o preço de R$ 547.458,49, ou seja, 
com R$ 1.178,22 a menos da outra 
empresa.

Desde o dia 5 de junho que a pra-
ça da Matriz foi cercada com tapumes. 
O deputado Carlos Pimenta liberou 
emenda parlamentar R$ 500.401,00. 
A Praça da Matriz faz parte do núcleo 

inicial de constituição da cidade, e 
está localizada em frente à Igreja de 
Nossa Senhora da Conceição e São 
José, sendo anteriormente denomina-
da Largo da Matriz. A praça, desde sua 
formação, é um local de encontros 
e sociabilidade. Nela são realizadas, 
tradicionalmente, as festas religiosas 
e culturais da cidade, tais como as do 
Divino Espírito Santo, São Benedito 
e Nossa Senhora do Rosário. A praça 
foi reformada em 1957, por ocasião 
do centenário da cidade. E, em 2007, 
foi totalmente revitalizada, mantendo 
suas características originais, na oca-
sião do sesquicentenário de Montes 
Claros.

Por causa de sua importância 
cultural para a cidade, seu Conjunto 
Urbanístico foi tombado pela Prefeitu-
ra de Montes Claros. No início deste 
ano, o município inaugurou o Largo 
Cultural Georgino Jorge de Souza Jú-
nior, na lateral da praça, em homena-
gem ao professor, escritor, jornalista, 
cartunista, artista plástico, cronista, 
poeta e compositor, Georgino Jorge 
de Souza Júnior, falecido em 2018. O 

Largo é um importante espaço para a 
cultura montes-clarense e norte mi-
neira, já que ampliou a capacidade da 
Praça da Matriz de receber diversos 
eventos artísticos, culturais e folcló-
ricos. 

A praça Doutor Chaves, conhecida 
popularmente como Praça da Matriz, 
faz parte do núcleo inicial da consti-
tuição da cidade e está localizada em 
frente à Igreja de Nossa Senhora da 
Conceição e São José, sendo anterior-
mente denominada Largo da Matriz. A 
praça, desde sua formação, é um local 
de encontro e sociabilidade. Nela são 
realizadas as festas religiosas e cultu-
rais da cidade, tais como as do Divino 
Espírito Santo, São Benedito e Nossa 
Senhora do Rosário. Em 1939, o Lar-
go da Matriz ganhou nova configu-
ração, sendo nomeado como Jardim 
Benedito Valadares.

A praça foi reformada em 1957, 
por ocasião do centenário da cidade. 
Já em 2007, a praça foi totalmente 
revitalizada, no sesquicentenário de 
Montes Claros. A previsão é que as 
obras sejam concluídas em aproxima-

OBRA PARADA

damente seis meses, tempo suficien-
te para que a praça seja totalmente 
reformada, ganhando novo piso e 

pintura, mas mantendo todas as suas 
características originais, uma vez que 
o local, por causa de sua importân-

cia cultural para a cidade, teve seu 
conjunto urbanístico tombado pela 
Prefeitura.

A Prefeitura de Montes Claros 
terminou na sexta-feira, o asfal-
tamento do acesso a ponte do 
Sapucaia, que interliga os bairros 
Morada do Sol e Ibituruna. Na 
quinta-feira foram realizados  os 
serviços de capa asfáltica, depois 
de concretar as paredes do muro 
de contenção e concluir o serviço 
de terraplanagem, a Prefeitura re-
alizou o asfaltamento da rua Hélio 
Newton Pereira, além de parte da 

avenida N. Simultaneamente, estão 
sendo realizados serviços de drena-
gem no local, com a desobstrução 
de uma rede de manilhas e a cons-
trução de um muro de contenção, 
para que a água que desce da serra 
do Sapucaia escoe com mais facili-
dade.

O local já havia recebido os ser-
viços de compactação do subsolo e 
imprimação (aplicação de uma fina 
película de material betuminoso, 

necessária para receber o asfalto). 
Com a pavimentação à base de 
CBUQ (Concreto Betuminoso Usi-
nado a Quente), a previsão é que 
já nos próximos dias a ponte seja 
liberada para o tráfego de veículos. 
A reforma tem por objetivo restabe-
lecer o trânsito de veículos e pedes-
tres na via, recuperando a ponte e 
reintegrando-a ao sistema viário da 
cidade, reforçando a mobilidade ur-
bana na região. (ga)
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Polícia Militar prende homem 
suspeito de tráfico de drogas em Moc

PM procura por 
suspeitos de matar 
vaqueiro no NM

Durante fuga, casal é 
preso com drogas em 
Pirapora

PM e Secretaria de Defesa 
Social mantem fiscalização 
de festas clandestinas

PM procura homem suspeito 
de estuprar a ex-namorada em 
Porteirinha

*Michael Stephan da Silva

O SILÊNCIO DE 
CARIDADE PERANTE 
O PESO DA VERDADE

(*) Capitão PM 
– Comandante 
da 210ª Cia/10º 
BPM

O respirar em profundidade nos traz de 
volta a nós para podermos refletir ações 
e reações. Em nossos relacionamentos di-
ários, quando nos recolhemos em nós, e 
ficamos isolados podemos até pensar que 
estamos bem. Contudo é na hora de nos 
inteiramos com outro que descobrimos o 
quanto estamos bem ou não, pois nosso ra-
ciocínio e nossas ações são impulsionadas a 
emitir uma resposta imediata e podem nes-
se momento serem realizadas sem a devida 
consciência que comanda o nosso ser.

"

O ser humano na maioria das vezes é ansioso em suas 
ações e decisões. E por isso por algumas vezes acaba 
por se arrepender de ter cometido atitudes impensadas 
durante a existência. Na verdade ainda que saibamos o 
quão é importante respirar, nos momentos de alvoroço 
até o oxigênio nos falta, pois podemos perder o controle 
e equilíbrio de nosso organismo. É nessa hora que respi-
rar fundo faz um grande bem e uma grande diferença! O 
respirar em profundidade nos traz de volta a nós para po-
dermos refletir ações e reações. Em nossos relacionamen-
tos diários, quando nos recolhemos em nós, e ficamos 
isolados podemos até pensar que estamos bem. Contudo 
é na hora de nos inteiramos com outro que descobrimos 
o quanto estamos bem ou não, pois nosso raciocínio e 
nossas ações são impulsionadas a emitir uma resposta 
imediata e podem nesse momento serem realizadas sem 
a devida consciência que comanda o nosso ser.

Pois de fato quando falamos ou fazemos algo para ape-
nas emitir a resposta ao outro, temos que buscar o cui-
dado com nossas palavras e expressões. De fato, uma pa-
lavra dita não volta atrás. E tudo isso pode marcar como 
uma cicatriz a nossa mente pelo resto da vida. Diante 
disso é relevante compreender que até o silêncio se de-
monstra ato de inteligência e bondade para com o outro, 
quando no instante do ímpeto apenas queremos impri-
mir palavras e gestos para poder ferir o outro. Nessa hora 
até o silêncio se torna um ato de caridade. Não é à toa 
que sempre ouvimos o que disse Johann Goethe, grande 
filósofo alemão, dizer que “falar é uma necessidade, mas 
que ouvir é uma arte”. Saber ouvir para compreender, 
para refletir para resguardar a si e a outro pode salvar vi-
das, pode ser considerado igualmente um ato de amor ao 
próximo. Por assim dizer não podemos pensar que temos 
que despejar nossas mazelas internas no outro. E que só 
porque ele está perto ou porque nos ama tem essa obri-
gação de ouvir tudo que sentimos e pensamos, principal-
mente em momentos de fúria ou de profunda fraqueza.

Compreende-se que em muitas vezes há um peso da 
verdade a ser levantado. Todavia essa verdade nem sem-
pre deve ser expressada de maneira nua e crua. A preci-
são das palavras, o tom, o momento, o modo como as 
dizemos faz toda a diferença. E se realmente ainda não 
estamos preparados para isso, isto é, não temos naquela 
ocasião o devido controle emocional para se achegar ao 
outro, precisamente será melhor o silêncio para que de-
monstremos ainda mais o nosso amor àquela. Que então 
poderemos a partir de então desenvolver uma inteligên-
cia emocional, espiritual e de empatia aguda para que 
propaguemos bem e paz aos que estão conosco.

POLÍCIA MILITAR

8 Segurança pública

A Polícia Militar procura por um 
homem, de 20 anos, suspeito de 
ter estuprado a ex-namorada, de 
24, em Porteirinha, neste domingo 
(23). De acordo com a Polícia 
Militar, a vítima foi encontrada em 
uma fazenda da cidade.

A mulher disse à PM que, na 
noite de sábado, o autor ligou para 
ela fazendo ameaças, dizendo que 
se ela não fosse ao local marcado, 
ele iria à casa da mãe dela. Diante 
disso, a vítima foi ao encontro do 
suspeito.

Segundo a PM, ela e o autor 

saíram de motocicleta e foram até 
a casa do homem, não parando 
em outro local, previamente 
combinado, mesmo com a jovem 
batendo nas costas dele.

Chegando ao imóvel, o 
homem arrastou a vítima pelos 
cabelos e deu tapas no rosto 
dela, obrigando ela a entrar na 
residência. Para que a mulher não 
pedisse socorro, o autor tomou 
o celular dela. De acordo com a 
PM, a todo o momento o homem 
ameaçava a vítima e os pais dela 
com um litro de gasolina.

Segundo a polícia, um vizinho 
levou os dois a um hospital devido 
a um ferimento que o autor tinha 
no rosto. Após o atendimento, 
ele exigiu que fosse liberado, 
não querendo ficar internado na 
unidade. Logo após, o motorista 
deixou os dois na casa da avó 
do suspeito que continuava a 
ameaçá-la.

A vítima também disse aos 
policiais que durante a madrugada 
foi forçada a manter relação 
sexual com o ex-namorado e, 
ao amanhecer, foi levada para 

um matagal, onde novamente 
foi abusada e mantida amarrada 
pelos pulsos com cordas.

De acordo com a PM, em um 
momento de descuido do ex-
companheiro, a mulher conseguiu 
pedir socorro à prima que 
chamou os policiais. Ao chegarem 
no local, os militares encontraram 
o casal, tendo o autor conseguido 
fugir.

A vítima foi encaminhada ao 
Hospital de Janaúba para fazer 
exames. A moto utilizada pelo 
autor foi apreendida.

A Secretaria de Defesa 
Social de Montes Claros em 
parceria com a Polícia Militar 
(PM), continuam fiscalizando 
o cumprimento dos decretos 
municipais. Neste fim de 
semana pelo menos três festas 
clandestinas foram encerradas 
com os representantes multados 
em 200 UREFS (R$ 9.160,00) e 
diversos convidados multados 

em 10 UREFS (R$ 458,00). Bares 
também foram fiscalizados e 
multados e alguns terão o pedido 
de fechamento cautelar por 
10 dias. "Secretaria de Defesa 
Social-Confiança e Segurança"

Uma dessas festas estava 
sendo realizada em sítio na Vila 
Castelo Branco local bastante 
usado para realizações de 
festas clandestinas um dos 

proprietários G. C. F foi detido 
e conduzido para delegacia 
onde responderá por  crime 
contra a saúde pública e um 
dos convidados da festa foi 
conduzido por desacato.

Vários convidados da festa 
foram multados em R$ 420,00.

Art. 268 - Infringir 
determinação do poder público, 

destinada a impedir introdução 
ou propagação de doença 
contagiosa:

Pena - detenção, de um mês a 
um ano, e multa.

Parágrafo único - A pena é 
aumentada de um terço, se o 
agente é funcionário da saúde 
pública ou exerce a profissão de 
médico, farmacêutico, dentista 
ou enfermeiro.

A Polícia Militar prendeu um 
homem, de 30 anos, suspeito 
de tráfico de drogas, em Montes 
Claros, na madrugada deste 
domingo (23).

Segundo informações da 
PM, após receberem denúncia 
anônima, militares foram até a casa 
do autor, no bairro Vila Regina, e 
encontraram maconha e cocaína 
disponíveis em barras, tabletes 
e papelotes, além de balança de 
precisão.

Ainda de acordo com a polícia, 
o autor confessou ser dono do 
material e disse que o vendia para 
complementar a renda e arcar com 
as despesas de casa. A esposa dele 
estava no imóvel, alegou não saber 
de nada e detalhou ter notado 
comportamento estranho do 
companheiro nas últimas semanas.

O suspeito e o material 
apreendido foram encaminhados 
à Polícia Civil, que vai investigar o 
caso.

A Polícia Militar procura por 
dois vaqueiros, de 16 e 27 anos, 
suspeitos de matar outro, também 
de 27 anos, na madrugada deste 
domingo (23), em uma fazenda 
que fica na zona rural de Juvenília.

Segundo informações da PM, 
o pai da vítima foi até o local 
e encontrou a dupla andando 
rápido e com bolsas na mão. 
Ele perguntou aos dois sobre o 
paradeiro do filho, quando o mais 
novo disse que estava na roça com 
seu pai.

Informações da polícia apontam 
que o homem não encontrou o 
filho e nem o pai do adolescente. 
A esposa da vítima, por sua vez, 

recebeu uma ligação da própria 
mãe do menino dizendo que ele 
havia matado o marido dela, de 
acordo com a PM.

Os policiais fizeram buscas na 
fazenda e encontraram o corpo do 
vaqueiro com perfuração na região 
torácica, provocada por arma de 
fogo.

Ainda de acordo com a Polícia 
Militar, a área estava bastante 
molhada, indicando que foi 
limpa para evitar deixar marcas. 
A hipótese inicial é de que o 
adolescente pode ter sido induzido 
a assumir o crime. A perícia da 
Polícia Civil esteve no local e os 
fatos serão investigados.

A Polícia Militar apreendeu 
cerca de R$ 9 mil e drogas 
após um casal fugir de uma 
abordagem, em Pirapora, no 
sábado (22).

Segundo as informações 
da PM, uma equipe de 
militares suspeitou dos dois, 
que seguiam em uma moto. 
Ao ser dada a ordem de 
parada, o piloto fugiu, mas 
foi interceptado. Durante o 
trajeto, a mulher, que estava na 
garupa, jogou algo na rua.

No momento da abordagem, 
os policiais apreenderam 
R$ 232 e pinos usados para 
acondicionar drogas com o 

homem. A PM ainda encontrou 
nove pinos de cocaína na sacola 
dispensada pela mulher.

Em seguida, foram feitas 
buscas na residência do 
casal, onde a PM afirma ter 
encontrado mais 117 pinos e 
um frasco contendo cocaína, 
porções de maconha, uma 
balança, materiais para embalar 
entorpecentes, um caderno 
com anotações do tráfico, 
quatro celulares e R$ 9.013.

O homem, de 28 anos, e a 
mulher, de 23, foram levados 
para a delegacia da cidade. 
Como os nomes deles não 
foram divulgados.

OPERAÇÃO SEGURANÇA PELA VIDA 
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Montes Claros cobra R$ 280 de servidor 
por ter danificado veículo da Prefeitura

Universidade lança plataforma 
para estimular economia entre 
negros

USP oferece gratuitamente videoaulas 
com matérias do ensino médio

Caixa deposita 2ª parcela do auxílio emergencial 
a nascidos em julho

girleno alencar

O Conselho Monetário Nacio-
nal (CMN) autorizou a extensão 
do parcelamento através da Reso-
lução 4.908, publicada no Diário 
Oficial da União no último dia 29, 
para atender aos setores e ativida-
des mais afetados pela pandemia 
da Covid-19. A medida contempla 
empresas que receberam financia-
mento dos Fundos Constitucionais 
do Nordeste (FNE), do Centro-Oes-
te (FCO) e do Norte (FNO), e en-
trou em vigor no Dia do Trabalho 
(1º de maio). Para as operações 
de crédito de empresas urbanas, a 
prorrogação atingirá parcelas com 
vencimento em 2021, por um perí-
odo de até 12 meses.

Já para os produtores rurais, as 
parcelas com vencimento em 2020 
e 2021 poderão ser prorrogadas 
para até 31 de dezembro de 2021, 
desde que tenham sido contratadas 
por mini e pequenos produtores 
rurais, inclusive agricultores fami-
liares. Para solicitar a prorrogação, 
os empreendedores deverão pro-
curar as instituições financeiras res-
ponsáveis (Banco do Brasil, Banco 
do Nordeste e Banco da Amazônia).

Segundo o superintendente 
da Sudene, Evaldo Cruz Neto, ‘’a 
prorrogação das parcelas do FNE 
é uma medida de senso e respon-
sabilidade, uma importante ação 
para manutenção de empregos e 
da própria atividade produtiva de 
inúmeros empreendimentos, micro 

e pequenos em sua maioria, ante a 
ampliação dos casos de Covid-19 e 
as novas necessidades de fechamen-
to impostas pelos governos locais’’.

No ano passado, já havia ocor-
rido a prorrogação dos prazos de 
vencimento das parcelas relativas à 
Resolução CMN nº 4.798, de abril 
de 2020, também a pedido do MDR. 
Na ocasião, mais de 115,3 mil ope-
rações de crédito, que totalizavam 
R$ 4,3 bilhões, tiveram o pagamen-
to adiado. Além disso, uma linha 
de crédito de R$ 6 bilhões foi dis-
ponibilizada para os empreendedo-
res das regiões Norte, Nordeste e 
Centro-Oeste. Desse total, R$ 3,52 
bilhões foram captados por meio de 
operações de crédito pelos peque-
nos empreendedores.

A Secretaria de Planejamento e 
Gestão de Montes Claros decidiu 
cobrar o valor de R$ 280,00 do ser-
vidor José Marcelo Pereira Arcanjo, 
acusado de ter causado danos a 
Motocicleta placa OMG-2476, con-
forme decisão publicada no Diário 
Oficial de sábado, assinada pela 
secretária Celeste Froes. O ato é 
de 14 de maio, mas foi publicado 
somente agora. É raro ocorrer uma 
decisão como esta. O Gazeta não 
conseguiu contato com o acusado.

Ela alega que compete à Secre-
tária Municipal de Planejamento e 
Gestão aplicar penalidades discipli-
nares que decorrem de processo 
administrativo que tenha tramitado 

pela Corregedoria Geral e; conside-
rando, o relatório lavrado pela Co-
missão Processante que entendeu 
pelo ressarcimento ao erário, resul-
tante de um dever geral de cuidado, 
com a finalidade de recomposição 
do equilíbrio violado; consideran-
do, finalmente, o parecer jurídico 
lavrado pela Procuradoria Adjunta 
de Consultoria, órgão da Procu-
radoria-Geral do Município, que 
opinou pela aplicação do ressarci-
mento ao erário, uma vez que com-
provado a sua responsabilidade na 
utilização dos bens públicos.

Por isso, resolve constatar a 
regularidade do Procedimento 
Preliminar instaurado em desfavor 

do servidor José Marcelo Pereira 
Arcanjo e manter o relatório elabo-
rado pela Comissão processante. 
Nesse sentido, decido por consi-
derar a culpabilidade do interes-
sado, aplicando, por conseguinte 
a restituição ao erário, no aporte 
de R$ 280,00, conforme indica-
do pela Gerência de Transportes, 
Garagens e Oficinas, referente aos 
dados causados a Motocicleta de 
placa OMG-2476, uma vez que fi-
cou cabalmente comprovado a sua 
responsabilidade, sendo que o va-
lor do desconto deve privilegiar a 
Dignidade da Pessoa Humana e a 
garantia do sustento próprio e da 
sua família. (ga)

A Universidade Zumbi dos Palma-
res lançou o e-commerce ShopBlack, 
um espaço online para comerciali-
zação de produtos e serviços entre 
pequenos empreendedores negros. 
A ferramenta surge como alternativa 
no atual contexto de crise econômi-
ca, alta de desemprego e redução do 
auxílio emergencial.

De acordo com José Vicente, 
reitor da universidade e idealizador 
do projeto, o objetivo é o empode-

ramento e fortalecimento do em-
preendedorismo para os alunos da 
universidade, seus familiares e a co-
munidade negra em geral.

“Estamos pesquisando há um 
bom tempo essa perspectiva da cir-
cularidade econômica comunitária, 
ou seja, a possibilidade de o dinheiro 
girar entre a comunidade. E a gente 
então construiu uma hipótese que 
isso pode se desenvolver entre a 
comunidade negra, podendo com-

Ferramenta surge como alternativa no atual contexto de crise 
econômica
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Sudene tem autorização para a 
extensão do parcelamento das dívidas

EFEITO COVID-19

Cartório Montes Claros - 2º Oficio
Endereço: Av. Deputado Esteves Rodrigues, 660, Sala 201, Centro, Montes Claros, MG - 39400-215
Horário de atendimento: De segunda à seta feira, das 09:00 às 17:00 horas

EDITAL DE INTIMAÇÃO DE DEVEDOR FIDUCIANTE

COMARCA DE MONTES CLAROS - EDITAL DE INTIMAÇÃO

O/A Oficial do Cartório Montes Claros - 2º Oficio, com base no parágrafo 4º, do art. 26, da Lei nº 9.514/1997, vem intimar
o(a) devedor(a) fiduciante, Raphael Douglas Melo, CPF/CNPJ nº 09470154690, que está(ão) em lugar(es) ignorado(s),
incerto(s) ou inacessível(eis), para se dirigir(em), preferencialmente, ao endereço do(a) credor(a) fiduciário(a) BANCO
RODOBENS S/A, ou ao endereço do Cartório Montes Claros - 2º Oficio, Av. Deputado Esteves Rodrigues, 660, Sala 201,
Centro, Montes Claros, MG - 39400-215, no horário de atendimento, e satisfazer, no prazo de quinze dias, contados a
partir da última publicação deste edital, que será publicado em três dias, o encargo no valor de R$ 9.536,90, em
17/05/2021, sujeito à atualização monetária, juros de mora e despesas de cobrança até a data do efetivo pagamento,
somando-se também os encargos que vencerem no prazo desta intimação, relativo ao contrato nº 74930 e garantido por
alienação(ões) fiduciária(s) registrada(s) na(s) matrícula(s) nº(s) 55324, do Livro 2 – Registro Geral, do Cartório Montes
Claros - 2º Oficio . Na hipótese de o pagamento ser efetuado diretamente ao credor, o recibo deverá ser apresentado ao
Cartório Montes Claros - 2º Oficio. Caso o pagamento não seja realizado diretamente a(o) credor(a), o pagamento
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prar e vender entre os seus e, com 
isso, gerar recursos para fortalecer a 
própria comunidade e fortalecer em-
presas e empresários comunitários”, 
explicou Vicente.

Ele contou que a ideia previa 
um espaço físico, mas a pandemia 
fez com que o projeto fosse lançado 
no ambiente virtual. Os impactos da 
pandemia na renda da população 
negra também deram impulso ao 
projeto.

“A gente já tinha trabalhado essa 
perspectiva [da economia comuni-

tária] por conta das dificuldades da 
economia que já estavam colocadas. 
Nos últimos 5 anos, a economia teve 
uma dificuldade seríssima e ela atin-
giu principalmente essa classe menos 
favorecida, essa classe mais vulnerá-
vel, da qual o negro é a grande maio-
ria”, disse.

A universidade começou a es-
truturar o projeto pensando em 
construir uma saída para a situação 
de escassez de emprego e de dificul-
dade dos negros de acessar cargos 
mais altos no mercado de trabalho. 

“Quando chegou a pandemia fala-
mos ‘’agora, mais do que nunca, é in-
dispensável que uma ferramenta des-
sa esteja disponibilizada’’, tendo em 
conta que a situação da pandemia, de 
novo, atingiu e impactou mais direta-
mente os negros”.

A plataforma virtual de comércio 
tem o objetivo de estimular a comu-

nidade negra para que ela fomente a 
geração de negócios, possa interagir 
e promover a compra e venda entre 
si. “Nós já temos um número aqui de 
quase 2 mil alunos, se eles forem os 
primeiros a praticar esse tipo de atitu-
de, a gente tem bastante capacidade 
de expandir isso de uma forma bas-
tante qualificada.” (Agência Brasil)

A Universidade de São Paulo 
(USP) está disponibilizando gratuita-
mente videoaulas com conteúdo de 
matérias do ensino médio por meio 
da plataforma ‘A USP te Espera’. Ori-
ginalmente pensado para auxiliar na 
adaptação dos alunos ingressantes 
nos cursos de graduação da institui-
ção, o material está disponível para 
qualquer pessoa que se interesse 
pelo conteúdo, como estudantes do 

ensino médio.
“A ideia é oferecer aos alunos in-

gressantes a possibilidade de rever e 
reforçar alguns assuntos que serão 
muito utilizados nos cursos de gra-
duação, antes mesmo que eles co-
mecem as frequentar as aulas”, disse 
o pró-reitor de Graduação, Edmund 
Chada Baracat.

“Embora o projeto faça parte do 
Programa de Acolhimento da Pró

-Reitoria, direcionado ao aluno in-
gressante, é importante destacar que 
o conteúdo é aberto e as videoaulas 
podem ser muito úteis e interessan-
tes para os alunos veteranos e tam-
bém para os estudantes do ensino 
médio”, acrescentou.

O conteúdo foi desenvolvido por 
professores da USP, em parceria com 
a Universidade Virtual do Estado de 
São Paulo (Univesp). No momento, 

a plataforma oferece apenas video-
aulas das disciplinas de matemática, 
física, química, e biologia. 

Quando estiver completa, serão 
oferecidas videoaulas das oito disci-
plinas que compõem a Base Nacio-
nal Comum Curricular do Ensino 
Médio (BNCC): matemática, física, 
química, biologia, português, his-
tórica, geografia e inglês. (Agência 
Brasil)

A Caixa Econômica Federal re-
alizou ontem (23) o depósito da 
segunda parcela do auxílio emer-
gencial para mais um grupo de tra-
balhadores. O benefício foi credita-
do para os nascidos em julho e que 
não fazem parte do Bolsa Família. 
O pagamento foi antecipado e os 
valores estão disponíveis na conta 

digital. Antes, eles só receberiam no 
dia 2 junho.

De acordo com a Caixa, os va-
lores já podem ser movimentados 
pelo aplicativo Caixa Tem para o 
pagamento de boletos, compras na 
internet e pelas “maquininhas”.

Os beneficiários também con-
seguem movimentar os recursos 

usando o Caixa Tem na rede lotéri-
ca de todo o Brasil. Saques e trans-
ferências para quem receber o cré-
dito neste domingo serão liberados 
no dia 10 de junho.

“O calendário da segunda par-
cela foi antecipado para todos os 
beneficiários. Marcado inicialmente 
para encerrar em 8 de julho, com 

a possibilidade de saques para os 
nascidos em dezembro, o segundo 
ciclo agora finaliza no dia 17 de ju-
nho”, informou a Caixa.

Os trabalhadores podem con-
sultar a situação do benefício pelo 
aplicativo do auxílio emergencial 
e também pela internet. (Agência 
Brasil)
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RESUMO DE Novelas
Hugo desconfia de que 
Helena o esteja traindo. 
Mário conta a Marlene 
que Helena mentiu para 
ele e para Luna. Alexia 
comenta com as amigas 

que Zezinho não pode saber que Renzo é sócio de Ra-
fael na Labrador. Alexia acha que Kyra está apaixonada 
por Alan. Téo diz a Enéas que não contou a Luna/Fiona 
sobre o resultado da ressonância. Renzo conta a Lúcia 
que foi obrigado a voltar a trabalhar com Dominique. 
Úrsula cobra de Vicky informações sobre Téo e Luna/
Fiona. 

Júlia faz diversas per-
guntas para Ana e Ro-
drigo. Marcos descobre 
que Vitória repreendeu 
Dora. Júlia pede que 
Manuela convide Ana 

para almoçar. Iná e Laudelino escrevem as cartas para 
Aurélia e Wilson. Eva tenta convencer Ana a iniciar 
um novo tratamento que pode fazê-la a voltar a jogar 
tênis. Ana aceita sair com Lúcio. Marcos confronta Vi-
tória pela forma como falou com Dora.

Cristina pede para con-
versar com Fernando. 
Magnólia e Severo se 
surpreendem quando 
encontram Cora na casa 
deles. Magnólia desconfia 

de Cora. João Lucas entrega para Maria Ísis um convite 
para ir à festa da joalheria Império. Antoninho e Jurema 
se interessam um pelo outro. Cristina termina o noiva-
do com Fernando. Carmem leva os pertences de Juliane 
para a casa de Xana. Cristina vai ao encontro de Vicente. 
Juliane enfrenta Orville ao vê-lo perto de Júnior. Rober-
tão vai ao encontro de Cora. 

Miguel e Gabriela (que 
está sem memória) se 
beijam na fazenda. Ela 
vai para o quarto sozi-
nha, onde fica sorriden-
te. As crianças do orfana-

to ficam desesperadas com a notícia de que Carmen irá 
vender o orfanato. Érica vai até a sala de Junior e revela 
que foi a responsável por entregar a receita do Muffin 
Saboroso para a concorrência. As crianças decidem dei-
xar o orfanato com péssima aparência para desmotivar 
a venda do Raio de Luz. O empresário Pedro Aiala, pos-
sível comprador do orfanato.

Pais de menina! léo santana 
e lorena improta descobrem 
sexo do bebê

saiba mais sobre as ervas e conheça 
os benefícios da bebida

Perfeito para o inverno, o chá 
possui propriedades que ajudam 
também a reduzir o estresse, me-
lhorar a ansiedade, fortalecer o 
organismo, além de dar um boost 
na saúde da pele e do corpo. A nu-
tricionista Juliana Carreira listou as 
melhores ervas usadas para a in-
fusão e os benefícios de cada uma 
delas. Confira!

O chá é uma bebida milenar, 
muito conhecido pelas suas ca-
racterísticas medicinais. Mas você 
já ouviu falar em chás funcionais? 
São aqueles que, além de relaxar o 
corpo e a mente, têm propriedades 
antioxidantes e anti-inflamatórias 
que ajudam na manutenção da boa 
forma, além de eliminar toxinas, 
reduzir o estresse e ainda cuidar 
da beleza. A nutricionista Juliana 
Carreira selecionou as melhores 
opções e deu dicas de como apro-
veitar seus benefícios. Saiba mais!

ERVA-CIDREIRA E CHÁ VERDE 
SÃO BOAS OPÇÕES PARA CUIDAR 
DA PELE

Quem está procurando um chá 
que seja aliado da saúde e da beleza 
pode escolher quatro opções: erva-
doce, camomila, valeriana e chá 
verde. De acordo com a nutri, essas 
ervas evitam o envelhecimento pre-
coce. “Elas se destacam pelos seus 
efeitos antioxidantes, que auxiliam 
o corpo no combate aos radicais 
livres causados pela poluição, ra-
diação e contato com produtos 
químicos”.

SALSINHA E CAVALINHA PARA 
DIMINUIR A RETENÇÃO DE LÍQUI-
DO

Juliana ressalta que todos os 
chás têm importante potencial 
diurético, mas algumas plantas se 
destacam. É o caso da salsinha, que 
contém flavonóides que aumentam 

Léo Santana e Lorena Improta 
promoveram um chá revelação e des-
cobriram que Liz vem aí! Através de 
uma projeção no prédio onde acon-
teceu o evento, o casal ficou saben-
do que esperam um menina. ‘Muita 
gente foi enganado’, brincou o cantor 
após o anúncio. Segundo ele, apenas 
duas pessoas achavam que a bailarina 
estava grávida de uma menina

Lorena Improta e Léo Santana 
serão pais de uma menina! O casal 
promoveu um chá revelação, neste 
sábado (22), em Salvador, que foi 
transmitido ao vivo pelo canal dos 
dois. Após mostrar a reação do bebê 
durante a ultrassom, a bailarina foi 
surpreendida com o anúncio de 
que está esperando uma herdeira. O 
sexo foi revelado por meio de uma 
projeção na parede do prédio onde 
aconteceu o evento. O nome “Liz” 
surgiu na parede, deixando os pais 
boquiabertos.

“É Liz! Lilica tá chegando! Lilica 
estava aqui na barriga com raiva já”, 
comentou Lorena. “Muita gente foi 
enganado”, declarou o cantor, que 
contou que apenas duas pessoas 
apostaram que seria uma menina. 
Nesta sexta-feira (21), em conversa 
com seus seguidores, Lorena revelou 
que já sonhou com o sexo do primei-
ro filho. “Sim, três vezes, e sempre 
menino”, contou ela, que escolheu 
o nome Lorenzo, caso estivesse espe-
rando um herdeiro. A ideia era que 
o chá acontecesse logo no início da 
gravidez, mas o casal optou por adiar 
por algumas semanas por causa do 

a produção de urina. “Outra erva 
popular é o dente-de-leão, que é 
rica em potássio e ajuda na elimi-
nação dos líquidos. Mais diuréticos 
naturais incluem a cavalinha, que 
melhora o funcionamento dos rins 
e bexiga, e o hibisco, que regula a 
atividade do hormônio que contro-
la a produção de urina”.

UER DAR UM BOOST NA IMU-
NIDADE? 

No inverno, a imunidade costu-
ma ficar prejudicada e a chance de 
pegar alguma virose é alta. Por isso, 
fortaleça o corpo com chá de guaco. 
“É uma das plantas mais importantes 
para o aumento da imunidade, pois 
melhora as nossas defesas contra ví-
rus e bactérias, especialmente as que 
provocam doenças respiratórias”. A 
profissional também indica gengi-
bre, um anti-inflamatório natural, e 
limão, rico em vitamina C.

CAMOMILA E MELISSA GARAN-
TEM UMA BOA NOITE DE SONO

Uma boa noite de sono é funda-
mental para a saúde do corpo. Mas, 
se você tem dificuldades para relaxar 
e dormir bem, os chás funcionais po-
dem te ajudar. “As plantas com efeito 
calmante são a valeriana, a erva-de-
são-joão, a camomila e a melissa. 
Elas também podem ser usadas para 
o controle de sintomas de ansiedade 
e agitação”. Dica da nutri: experi-
mente tomar um chazinho cerca de 
uma hora antes de dormir.

agravamento da pandemia.
Após o evento, Lorena Improta 

compartilhou vídeo com um resu-
mo do chá, mostrando a decoração 
e os momentos ao lado do marido. 
Na legenda, ela declarou-se à pri-
meira filha. “É LIZZZZ!!! Descobri-
mos que a nossa Lilica está a cami-
nho e somos só FELICIDADEEEE! 
Minha pequena, saiba que você já é 
muito amada e que o seu nome veio 
através de um sonho da mamãe! 
Você é obra de Deus em nossas vi-
das. Senhor, obrigada por tanto!!!”, 
escreveu a bailarina, que perdeu 
peso durante a gestação.

Já Léo Santana apareceu nos 
Stories e revelou que tipo de pai 
será: “Se eu vou ser um pai ciumen-
to? Ah, de vou! Protetor? Muito!”. 
“Como eu sempre falei, o que vies-
se seria benção. Era um desejo meu 
e da Lore que fosse Lorenzo, mas 

Liz também é um desejo de alma, 
de coração e de amor”, continuou 
o artista.

Durante o chá revelação, Léo 
Santana cantou alguns hits de sua 
carreira. Ao cantar “Rala rala”, mú-
sica que conta com a participação 
de Lorena, a bailarina fez a coreo-
grafia e não se poupou ao rebolar 
no ritmo da canção. O cantor, en-
tão, reagiu ao ver a performance da 
esposa. “Devagar, meu Deus! Olha, 
meu filho... ou filha”, brincou ele.

A gravidez não tem sido um pe-
ríodo fácil pra Lorena. Recentemen-
te, ela contou que teve uma crise 
de choro por causa da dificuldade 
de se alimentar durante a gestação. 
“Hoje está sendo um dia muito difí-
cil, porque não estou conseguindo 
fazer nada. Não consigo comer o 
que tenho que comer pra nutrir o 
neném”, comentou.
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Verstappen vence em Mônaco e supera 
Hamilton no Mundial de Fórmula 1

Salum pedirá áudio do VAR da final e diz 
que faltou coragem ao árbitro
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Por mais títulos, Atlético planeja 
reavaliar elenco na próxima semana

TV COELHO/ REPRODUÇÃO

Cruzeiro terá 'maratona' em 40 dias por Série 
B e Copa do Brasil

O América solicitará à Federa-
ção Mineira de Futebol o áudio 
do VAR da decisão do Campeo-
nato Mineiro contra o Atlético, 
realizada neste sábado. Segundo 
o comandante do futebol ameri-
cano, Marcus Salum, o clube quer 
entender os motivos que levaram o 
árbitro Felipe Fernandes de Lima a 
não marcar um pênalti sobre o za-
gueiro Eduardo Bauermann já nos 
acréscimos e que poderia mudar a 
história da decisão. Com o empate 
por 0 a 0, o Galo conquistou o seu 
46º título do estadual.

Em declaração após o jogo, 
Marcus Salum adotou um tom 
equilibrado, mas afirmou que fal-
tou coragem ao árbitro de campo 
e ao árbitro de vídeo Emerson de 
Almeida Ferreira (CBF) para con-
firmar a penalidade de Igor Ra-
bello, do Atlético, sobre Eduardo 
Bauermann. O lance ocorreu aos 
47 minutos do segundo tempo. 
Paulo César de Oliveira, comenta-

rista de arbitragem da TV Globo, 
entendeu que houve pênalti devi-
do a um empurrão fora da disputa 
da bola na área atleticana.

“Primeiro, boa noite aos espor-
tistas mineiros. São muitos anos de 
experiência, muitos anos vividos. E 
a gente sempre vive mais do mes-
mo, né? Eu brinquei lá no América 
que chegar à final já é um grande 
passo. Ganhar é muito mais difícil, 
a gente já sabe porquê. Já evoluí-
mos esse ano com o VAR, mas não 
foi suficiente. Faltou coragem”, 
cutucou Salum, referindo-se ao 
árbitro.

Em seguida, Salum foi mais 
contundente ao informar que o 
América exigirá o áudio do VAR 
para esclarecer a não marcação e 
cobrar punição aos árbitros.

leia, a seguir, as Falas de 
marcus salum aPós a 
decisão do mineiro:

“Parabéns ao Atlético pelo títu-

lo. Mas eu quero dar uma infor-
mação. O América vai solicitar à 
Federação o áudio do VAR. Eu fa-
lei isso com o juiz depois do jogo. 
Porque não é possível que um juiz 
não vá ver um lance com a con-
tundência que foi. Ele viu que foi 
pênalti, ele viu que houve um em-
purrão e foi convencido pelo VAR 
sem ver as imagens. Foi o que ele 
nos disse. Impossível isso aconte-
cer.

Então, eu quero que a torcida 
do América saiba. Eu não vou 
me desgastar mais, já entrei em 
campo, já fui punido, já xinguei 
muito. Não vou me desgastar 
mais, porque é sempre do mesmo 
jeito. Eles não têm coragem, eles 
não têm coragem. Falta coragem 
à arbitragem para fazer o que é 
certo e hoje foi provado isso.  Nós 
vamos pedir o áudio do VAR e nós 
queremos saber o que aconteceu e 
responsabilizar as pessoas que fi-
zeram o que fizeram com a gente.

11eSpOrte

A estreia na Série B contra o 
Confiança, no próximo sábado, às 
16h30, em Aracaju, marcará para 
o Cruzeiro o início de uma série 
pesada de jogos. Em 40 dias, o 
time celeste entrará em campo dez 
vezes pela Segundona e duas pela 
Copa do Brasil. Preocupado com o 
impacto que essa ‘maratona’ pode 
ter para os jogadores, o técnico 
Felipe Conceição admite ‘rodar’ 
bastante o elenco nesta trajetória.

Conceição e sua comissão téc-
nica querem aproveitar a última 
semana de intertemporada na Toca 
da Raposa II para equilibrar o gru-
po fisicamente. Foi por essa razão 
que o Cruzeiro realizou dois jo-
gos-treino nesse sábado. Pela ma-
nhã, os titulares empataram com o 
Boavista-RJ por 1 a 1. À tarde, os 
reservas derrotaram o Boa Esporte 

IGOR SALES/CRUZEIRO

Conceição admite rodar bastante o elenco em série de 12 jogos 

Heptacampeão terminou em sétimo

Salum disse que árbitro não teve coragem de marcar pênalti que poderia dar o título mineiro ao 
América; clube vai à FMF pedir o áudio do VAR

O título do Campeonato Mi-
neiro, conquistado nesse sábado 
contra o América, deixou no Atlé-
tico o gosto de “quero mais”. In-
ternamente, a diretoria entende 
que, com o alto investimento para 
montar um bom elenco, o time 
tem condições de levantar mais 
taças nesta temporada. E a ideia é 
dar ainda mais alternativas ao téc-
nico Cuca.

Após a conquista estadual, o 
comandante alvinegro admitiu 
que fará uma nova avaliação do 
grupo de jogadores para verificar a 
necessidade de contratações para 
as três competições que tem pela 
frente: Copa do Brasil, Campeona-
to Brasileiro e Copa Libertadores. 
Cuca planeja se reunir na próxima 
semana com o diretor de futebol 
Rodrigo Caetano e outros dirigen-

tes do clube para debater o tema.
“Eu estou muito contente com 

o elenco. É lógico que as coisas 
que a gente tem que avaliar a gen-
te avalia internamente. Não venho 
aqui falar em avaliação do elenco, 
isso seria descabido. Nós, junto 
com o Rodrigo (Caetano, diretor 
de futebol), vamos avaliar o elen-
co”, confirmou o treinador, na en-
trevista pós-título no Mineirão.

A maior preocupação de Cuca 
são os desfalques gerados por 
convocações de jogadores. Atletas 
como o lateral-esquerdo Guilher-
me Arana (Brasil), o zagueiro Ju-
nior Alonso (Paraguai), o volante 
Alan Franco (Equador) e os atacan-
tes Jefferson Savarino ( Venezuela) 
e Eduardo Vargas (Chile) são lem-
brados constantemente por suas 
respectivas seleções.

“Assim que acabar o jogo de 
terça-feira, a gente tem uma folgui-
nha. Daí você começa o Brasileiro, 
mas a Libertadores dá um tem-
po. E aí dá para dar uma avaliada 
grande, porque a gente tem cinco 
jogadores convocados. De repen-
te, você tem uma lacuna. Vamos 
avaliar com cuidado”, completou 
o treinador.

Cuca fez referência ao jogo de 
terça-feira contra o Deportivo La 
Guaira-VEN, pela última rodada do 
Grupo H da Copa Libertadores. As 
equipes se enfrentam a partir das 
21h30, no Mineirão. Se vencer, o 
Galo garante a liderança geral des-
ta etapa da competição. No domin-
go seguinte, enfrenta o Fortaleza, 
às 16h, novamente no Gigante da 
Pampulha, pela estreia no Campe-
onato Brasileiro. (Superesportes)

Elenco do Atlético festeja título do Campeonato Mineiro de 2021 

Segue a vida. Nós temos preo-
cupação com o Campeonato Bra-
sileiro, nós sabemos disso. O Euler 
(Araújo, integrante do Conselho 

de Administração) fez uma bela 
partida depois do jogo. O Lisca fez 
uma melhor ainda no vestiário. 
Segue a vida. O América está com 

foco no Campeonato Brasileiro”.
A Federação Mineira de Futebol 

não se manifestou sobre o lance 
polêmico. (Superesportes)

por 2 a 0.
“Dentro da filosofia que a gen-

te prega, de dar oportunidade a 
todos, a gente optou por fazer 
uma semana muito forte de trei-

namento, terminando com um jo-
go-treino, mesmo com o cansaço 
da semana. Mas dividindo em dois 
grupos para que a maioria fizesse 
pelo menos 70, 80 minutos em 

Max Verstappen, da Red Bull, 
venceu o Grande Prêmio de Môna-
co neste domingo (23) e assumiu 
a liderança do Mundial de Pilotos 
pela primeira vez na carreira.

O piloto holandês de 23 anos 
começou o dia 14 pontos atrás do 
heptacampeão mundial da Merce-
des, Lewis Hamilton, e terminou 
com 4 de vantagem.

Hamilton terminou em sétimo, 
com um ponto extra por ter feito a 
volta mais rápida.

“É tão especial ganhar aqui e, 
também para mim, ter o primeiro 
pódio aqui. Uma corrida incrível”, 
disse Verstappen, que teve tudo sob 
controle do começo ao fim.

Carlos Sainz, da Ferrari, termi-
nou em segundo, depois que seu 

companheiro, Charles Leclerc, que 
havia largado na pole position, 
abandonou a prova com problemas 
no eixo de transmissão.

O pódio foi o primeiro do espa-
nhol desde que ele foi contratado 
pela Ferrari este ano.

O britânico Lando Norris, com-
panheiro de Sainz ano passado na 
McLaren, ficou em terceiro.

A vitória foi a segunda de Vers-
tappen na temporada e também a 
primeira vez que ele subiu ao pó-
dio na corrida mais glamourosa do 
esporte. Ele tem agora 105 pontos, 
contra 101 de Hamilton, com Nor-
ris em terceiro, com 56.

O próximo Grande Prêmio será 
o do Azerbaijão, no dia 6 de junho. 
(Agência Brasil)

campo. Então, foi isso que a gente 
buscou: mais um jogo-treino, para 
que todos os atletas, ou a maioria, 
consiga ter esse volume e esteja 
preparado para a primeira rodada 
da Série B ou nas primeiras roda-
das, e todos em bom nível”, expli-
cou Conceição.

até o começo de julho, 
o cruzeiro jogará Pratica-
mente a cada três dias.

“Vai ser um campeonato aper-
tado de calendário por causa da 
pandemia também. Para se ter uma 
ideia, nos primeiros 40 dias a gen-
te joga 12 vezes (10 pela Série B e 
dois pela Copa do Brasil). Então, a 
gente vai precisar de todo mundo. 
Tem viagem, a intensidade do jogo 
de Série B é alta, então a gente 
melhorou o Cruzeiro. Hoje, o Cru-
zeiro joga um jogo agressivo, uma 

marcação alta, um jogo competiti-
vo, e isso vai trazer muitas vitórias 
na Série B, porque é a característi-
ca da competição”, acrescentou o 
treinador.

Nos jogos-treino, o que mais 
deixou Conceição satisfeito foi a 
padronização tática mostrada pelas 
equipes titular e reserva. Com pe-
ças diferentes, a proposta de jogo 
se manteve.

“Nesse segundo jogo (vitória 
sobre o Boa, por 2 a 0), princi-
palmente, a gente demonstra o 
trabalho do dia a dia. Você vê que 
o padrão está em todo mundo, to-
dos os atletas sabem o que fazer, 
os jovens jogadores que o Cruzeiro 
tem, no profissional, jogando bem, 
como Kaiki e Stênio. É o trabalho 
que a gente faz no dia a dia e que 
às vezes não aparece. Foi uma 
oportunidade de alguns atletas de 

participar e de a gente mostrar o 
trabalho, que vai render muitos 
frutos a médio e longo prazo”, dis-
se o técnico.

No empate por 1 a 1 com o 
Boavista-RJ, o Cruzeiro jogou com 
Fábio (Lucas França); Cáceres, Jo-
seph, Ramon e Matheus Pereira; 
Adriano (Flávio), Matheus Barbosa 
( Jadson) e Rômulo (Marcinho); 
Bruno José, Rafael Sobis (Guilher-
me Bissoli) e Airton (Felipe Augus-
to).

Já na vitória por 2 a 0 sobre o 
Boa Esporte, a formação foi a se-
guinte:  Vítor Eudes ( Vinícius); 
Geovane (Flávio), Weverton, 
Eduardo Brock e Kaiki; Matheus 
Neris (Cesinha), Jadson (Marco 
Antônio), Marcinho (Claudinho); 
Stênio, Guilherme Bissoli (Paulo) 
e Felipe Augusto (Riquelmo). (Su-
peresportes)
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Moc volta aulas presenciais e professores 
reclamam da falta de infraestrutura

Unimontes recebe sugestão 
de comissão para acabar 
com assédio moral

Inscrições para Simpósio de Engenharia de 
Alimentos prosseguem até dia 31

girleno alencar

As aulas presenciais nas escolas 
públicas voltam a ser realizadas a 
partir de hoje (24), em Montes Cla-
ros, depois de um ano e dois meses 
de paralisadas por causa da Co-
vid-19 em meio a muita polêmica, 
pois começa as atividades escolares 
no ensino infantil e as lideranças 
reclamam que o cronograma foi in-
vertido, pois poderia ter começado 
com os alunos com maior idade, 
que são mais conscientes, já que 
crianças não conseguem ficar com 
as mascaras. A Prefeitura alega que 
os pais tem opção de continuarem 
no ensino remoto, além de que foi 
fixado um plano de ação, com as 
salas com apenas 50% da capacida-
de de quantidade de alunos, isola-
mento social, máscaras e álcool gel.

Pelo calendário, no dia 31 de 
maio serão iniciadas as aulas do 
nível fundamental 1 e; no dia 7 
de junho, o fundamental 2 e a 
Educação de Jovens e Adultos. A 
rede municipal tem 33 mil alunos 
em todos os níveis. O retorno fica 
condicionado à taxa de ocupação 
de leitos clínicos Covid-19 deve 
ser de no máximo 85% e a de UTI 
deve ser de 80%, observando-se os 

10 últimos dias. Deverá ser respei-
tado o distanciamento de 1,5 me-
tro entre as pessoas, com exceção 
dos profissionais que atuam dire-
tamente com crianças de creche e 
pré-escola. Durante os intervalos, 
recreios, entrada ou saída do es-
tabelecimento, deve ser privilegia-
do o distanciamento de 1,5 metro 
entre os alunos, de modo a evitar 
aglomerações.

Os intervalos, recreios, entrada 
ou saída do estabelecimento de-
vem ser feitos com revezamento 
de turmas em horários alterna-
dos, limitando-se a, no máximo, 
um quarto das turmas ao mesmo 
tempo e ao espaçamento mínimo 
de uma pessoa a cada 5 metros 
quadrados em área aberta. Deverá 
ser adotado o ensino não presen-
cial combinado ao retorno gradual 
das atividades presenciais. Utilizar 
marcação no piso para sinalizar 
o distanciamento de 1,5 metro e 
cumprir o distanciamento de 1,5 
metro durante a formação de filas. 
O uso da sala dos professores, de 
reuniões e de apoio deverá ser limi-
tado a grupos pequenos e respei-
tar o distanciamento de 1,5 metro 
entre as pessoas. Para crianças a 
partir de seis anos, usar máscara 

cobrindo a boca e o nariz, dentro 
da instituição de ensino, no trans-
porte escolar e em todo o percurso 
de casa até a respectiva instituição 
de ensino Crianças, entre dois e 
cinco anos, deverão usar máscaras 
sempre acompanhadas por pro-
fessores ou responsáveis, a todo o 
momento.

Crianças que, em virtude do de-
senvolvimento mental incompleto, 
ou que por questões de saúde, não 
possam usar máscaras cobrindo 
boca e nariz, deverão participar 
apenas de ensino não presencial. 
Lavar as mãos com água e sabão ou 
higienizar com álcool em gel 70% 
ao entrar e sair da instituição de 
ensino, ao entrar e sair da biblio-
teca e antes das refeições, sempre 
com supervisão de um responsável 
da instituição de ensino. Orienta 
ainda a lavagem de mãos ou hi-
gienização com álcool em gel 70% 
após tossir, espirrar, usar o banhei-
ro, tocar em dinheiro, manusear 
alimentos cozidos, prontos ou in 
natura, manusear lixo ou objetos 
de trabalho compartilhados, tocar 
em superfícies de uso comum, e 
antes e após a colocação da másca-
ra sempre com supervisão de um 
responsável da instituição de ensi-

O reitor da Unimontes professor 
Antonio Alvimar Souza recebeu a 
Comissão de Prevenção, Concilia-
ção de Conflitos e Combate ao As-
sédio Moral no âmbito da Universi-
dade e que foi instituída por meio 
da portaria 123 – Reitor/2020, pu-
blicada em 8 de outubro de 2020, 
composta por professores, servido-
res, representante do SIND-Saúde/

MG Regional Norte, representante 
da Associação dos Docentes da Uni-
montes (Adunimontes) da Diretoria 
de Desenvolvimento de Recursos 
Humanos/DDRH.

A comissão encaminhou propos-
ta para que seja realizada a capaci-
tação para as chefias, responsáveis 
pelo andamento dos trabalhos, cujo 
objetivo é ampliar as discussões e 

conscientizar a comunidade aca-
dêmica sobre a prática de assédio 
moral no ambiente de trabalho. 
Ela ainda apresentou ao reitor os 
trabalhos até então desenvolvidos e 
aproveitou para encaminhar, como 
sugestão, demandas para melhor 
otimização e agilidade no atendi-
mento das demandas. Além disso, a 
comissão sinalizou também a neces-

sidade de utilização de espaço físico 
na Universidade para atendimento 
direto ao servidor, como forma de 
esclarecer sobre os procedimentos 
a serem adotados ao se deparar 
com algum conflito que o impeça 
de realizar os trabalhos sob sua res-
ponsabilidade. Demanda que será 
avaliada pela gestão superior da 
Universidade. (ga)

Está sendo realizado desde o dia 
11 e prossegue até o dia 31 de maio, 
as inscrições para o Simpósio de En-
genharia de Alimentos (Simeali) do 
Instituto de Ciências Agrárias da Uni-
versidade Federal de Minas Gerais, 
em Montes Claros. A submissão de 
trabalhos continua até o dia 31 de 
maio e deve ser realizada por meio 
de plataforma online disponível no 
site do evento. Em 2021, o Simeali 
será realizado online entre os dias 11 
e 13 de agosto e tem como tema cen-
tral “A cadeia produtiva de alimentos 
e os desafios dos novos tempos”.

Os interessados podem submeter 
propostas no formato de capítulo de 
livro eletrônico e os textos devem 
ser originais, inéditos e oriundos de 
pesquisa científica. A mesma pro-
posta pode conter, no máximo, seis 
autores.

As propostas serão avaliadas 
por Comissão Científica e, entre 
os aceitos, serão premiados os três 
melhores trabalhos com o Prêmio 
Simeali de Incentivo à pesquisa. Os 

contemplados receberão o valor de 
R$ 1 mil para ajuda de custos para 
pesquisas. O valor deve ser utilizado 
até 13 de dezembro deste ano e será 
repassado ao autor responsável pelo 
trabalho inscrito. O anúncio dos 
vencedores acontece na cerimônia 
de encerramento do evento, pro-
gramada para o dia 13 de agosto, a 
partir das 20h15.

São seis áreas temáticas para sub-
missão: biotecnologia de alimentos, 
tratamento e aproveitamento de 
subprodutos; controle de qualidade: 
análise sensorial, química de alimen-
tos e análise de alimentos; engenha-
ria: desenvolvimento, modelagem, 
simulação, controle e automação 
de processos e operações; nutrição: 
alimentos e saúde, alimentos fun-
cionais, fortificação de alimentos, 
rotulagem obrigatória; segurança ali-
mentar: microbiologia de alimentos, 
higiene em indústria de alimentos e 
toxicologia de alimentos; e tecno-
logia de alimentos: embalagens de 
alimentos, desenvolvimento e pro-

cessamento de alimentos.
O evento é realizado a cada dois 

anos pelo curso de Engenharia de 
Alimentos do Instituto de Ciências 
Agrárias da UFMG e já está em sua 
quarta edição. Neste ano, serão seis 
palestras e sete minicursos, um deles 
oferecido em parceria com a Escola 
Yokoten e fornece a certificação Lean 
Six Sigma Yellow Bel. A certificação 
é concedida a profissionais capacita-
dos na metodologia de gestão, com 
foco em controle de processos de 
materiais e resolução de problemas 
em equipe.

Serão três dias de evento com 
programação para manhã, tarde e 
noite. Entre os temas das palestras 
oferecidas estão os desafios e opor-
tunidades da chamada “internet das 
coisas”, a economia circular na pro-
dução de alimentos, a rastreabilida-
de e a indústria 4.0, a transmissão e 
o impacto da Covid-19 na cadeia pro-
dutiva de alimentos, entre outros. 
Parte da programação será transmi-
tida ao vivo pelo canal do youtube, 
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no. Não utilizar objetos comparti-
lhados que não sejam higienizados 
antes do uso; higienizar os prédios, 
as salas de aula e, particularmente, 
as superfícies que são tocadas por 
muitas pessoas (grades, mesas de 
refeitórios, carteiras, puxadores de 
porta e corrimões), antes do início 
das aulas em cada turno e sempre 

que necessário. Está previsto ainda 
a higienizar os banheiros, lavató-
rios e vestiários antes da abertura, 
após o fechamento e, no mínimo, 
a cada três horas, bem como certi-
ficar-se de que o lixo seja removi-
do no mínimo três vezes ao dia e 
descartado com segurança. Os am-
biente devem ser mantidos  bem 

ventilados com as janelas e portas 
abertas, evitando o toque nas ma-
çanetas e fechaduras, bem como o 
uso de ventilador e ar-condiciona-
do. Caso o ar-condicionado seja a 
única opção de ventilação, instalar 
e manter filtros e dutos limpos, 
além de realizar a manutenção e 
limpeza semanais do sistema.

que inclui as palestras e as cerimô-
nias de abertura e encerramento. Os 
inscritos terão até 15 dias após a fi-
nalização do evento para concluir os 
minicursos na plataforma do evento. 

Todos os inscritos receberão certifi-
cado de participação concedido pela 
organização do Simeali.

A última edição do Simeali foi 
realizada em 2019 e também contou 

com a Mostra de Novos Produtos e 
a apresentação em pôster dos traba-
lhos científicos. Neste ano, as duas 
atividades não acontecem em função 
da pandemia do coronavírus. (ga)


